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Algérie-libye :

 Entretien téléphonique entre Sabri 
Boukadoum et le premier ministre 

libyen Abdulhamid Dabaiba

CyberCriminAlité :

Intensifier les efforts pour préserver 
la sécurité du pays et des citoyens

La nouvelle Constitution associera la société 
civile à la gestion des affaires publiques

Le Ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a eu un 

entretien téléphonique  avec 
le premier ministre libyen 
Abdulhamid Dabaiba avec lequel 
il s’est échangé sur les perspectives 
de du règlement de la crise libyenne 

tout en exprimant la solidarité  de 
l’Algérie  envers le peuple libyen et 
le refus de toute ingérence dans ses 
affaires internes, a tweeté le chef de 
la diplomatie algérienne.
Sabri Boukadoum s’est également 
entretenu par téléphone avec 
le vice-premier ministre libyen 

Moussa Kouni pour exprimer 
la disponibilité de l’Algérie à 
coopérer avec le nouvel exécutif de 
transition en faveur de la sécurité 
et la stabilité en Libye tout en lui 
affirmant la solidarité de l’Algérie 
avec le peuple frère libyen, selon la 
même source.

Le conseiller auprès du 
président de la République 
chargé de la société civile 

et de la communauté nationale à 
l’étranger, Nazih Berramdane, 
a affirmé mardi dernier à 
Oum El Bouaghi que “la 
nouvelle Constitution consacre 
l’association de la société 
civile à la gestion des affaires 
publiques”.
Intervenant lors d’une rencontre 
de concertation avec les acteurs 
de la société civile tenue à la 
salle de délibérations de l’APW, 

M. Berramdane a déclaré que la 
Constitution dispose que cette 
association sera organisée par 
“des lois de sorte à générer des 
mécanismes nouveaux et des 
incitations à la société civile qui 
lui permettront de faire un bond 
qualitatif et à son rôle classique 
de devenir institutionnel et 
professionnel effectivement 
complémentaire du rôle des 
institutions de l’Etat”.
“L’objectif est de parvenir à 
hiérarchiser les priorités et les 
besoins des citoyens à travers la 

société civile et de les adapter 
aux priorités de l’Etat en vue de 
prendre les décisions correctes”, 
a ajouté Berramdane, estimant 
que cela s’opère “à travers la 
concertation entre la société 
civile et les institutions de l’Etat et 
des rapports non pas conflictuels 
mais complémentaires ainsi que 
de la compréhension juste des 
rôles de chaque partie”.
Evoquant les objectifs de l’Etat 
et de ses institutions concernant 
l’amélioration du niveau de 
vie du citoyen, M. Berramdane 

a relevé que le président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune a toujours mis en 
valeur le rôle de la société civile 
et a appelé à lui accorder un rôle 
plus grand et à la considérer en 
tant “qu’allié et partenaire”.
Il a également rappelé 

l’affirmation “chargée de sens” 
du président de la République 
que “la société civile constitue 
le premier allié à la droiture de 
l’Etat”.
Le conseiller auprès du 
président de la République 
chargé de la société civile et 
de la communauté nationale 
a aussi souligné que les 
déclarations du président de 
la République s’agissant de la 
valorisation du rôle de la société 
civile ont été suivies par la 
constitutionnalisation de ce rôle.

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du Gouvernement, 

Ammar Belhimer a affirmé, 
mardi à Alger, que les graves 
retombées de la cybercriminalité 
impliquaient l’intensification 
des efforts en vue de préserver la 
sécurité et l’intégrité du pays et des 
citoyens.
“Vu les graves dangers de la 
cybercriminalité, nous sommes 
tous tenus d’intensifier les efforts 
dans la cadre d’une vision 
intégrée sous-tendue par la 
complémentarité et la coordination 
entre les différents intervenants, 
à l’instar des mosquées, des 
établissements éducatifs, des 
médias et du mouvement 
associatif en vue de contribuer à 
la préservation de la sécurité de 
notre pays et nos concitoyens”, 
a indiqué le ministre dans une 
allocution prononcée à l’occasion 
d’une journée parlementaire 

sur la “Cybercriminalité et ses 
retombées sur la sécurité du pays 
et du citoyen” organisée au Cercle 
national de l’Armée.
La Police a enregistré en 2020 
une hausse de 22,63% du taux 
de cybercriminalité par rapport à 
2019, ce qui exige  “l’organisation 
et l’encadrement du domaine 
numérique et l’adoption de 
programmes de sensibilisation aux 

dangers de la cybercriminalité, 
ainsi que la consolidation du rôle 
de la famille et la promulgation 
de textes dissuasifs contre les 
contrevenants”, a estimé le 
ministre.
Abondant dans le même sens, il a 
relevé que le Monde qui a célébré 
récemment “la Journée mondiale 
pour un Internet plus sûr”, a 
pris conscience des dangers 

de la cybercriminalité qui est 
devenue “une réalité effrayante” 
imposée par le développement 
technologique et numérique 
effréné, voire une conséquence 
malheureuse de la déviation de 
l’Homme et des mauvais usages 
des sciences et des innovations”.
Pour le ministre, ce type de 
crimes “est plus dangereux (...) 
que les guerres traditionnelles 
où l’ennemi est connu, car 
l’adversaire dans ce cas précis 
recourt à des logiciels dangereux 
pour violer la vie privée des gens 
et nuire à leur statut social et 
carrière professionnelle”.
A ce propos, M. Belhimer a mis en 
avant les outils de sécurisation des 
sites web, aussi multiples que les 
méthodes de la cybercriminalité, 
en tête desquels, le protocole SSL 
(Couche de sockets sécurisée) 
considéré comme une carte 
d’identité numérique pour 
l’identification des individus, 

des organisations ou des sites, 
lequel sert également à crypter les 
données et les échanges stockées 
dans le serveurs.
“85% des sites algériens ciblés par 
cette étude ne disposent pas de ce 
certificat malgré son importance”, 
a-t-il déploré, précisant que “le 
retard accusé par rapport à un 
monde virtuel très accéléré, a 
encouragé le Darknet à faire du 
chantage aux consommateurs et à 
pirater leurs données notamment 
durant le confinement sanitaire”.
Un documentaire sur la 
cybercriminalité et ses retombées 
sur la patrie et le citoyen a été 
projeté lors de cette journée 
parlementaire.
Aussi, des enseignants 
universitaires et des cadres de 
la sûreté ont évoqué, dans leurs 
interventions, les causes, les   
répercussions et les méthodes de 
lutte contre la cybercriminalité.
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lutte contre la Covid-19 : 
Le vaccin chinois pour la fin février en Algérie, 

selon le DG de l’IPA

Coronavirus :
246 nouveaux cas, 186 guérisons 

et 6 décès

grippe aviaire : 
Le secteur de l’Agriculture a pris 

les mesures nécessaires

Intervenant, mardi dernier , sur 
le plateau d’Ennahar TV, le 
Directeur général de l’Institut 

Pasteur Algérie ( IPA), Fawzi 
Derrar, a annoncé l’acquisition 
prochaine du vaccin chinois, 
contre la Covid-19 par l’Algérie.
Précisément, il a fixé l’arrivée 
d’un premier lot pour la fin du 
mois en cours, indiquant que 
des négociations étaient en cours 
avec la partie chinoise, pour ce 

faire.
Derrar a également souligné  que 
le vaccin a été enregistré en chine 
et est «en cours d’étude au niveau 
de l’Organisation Mondiale de la 
Santé, aux côtés d’autres vaccins 
développés à travers le monde», 
dira- t- il.
Par ailleurs , le Dg de l’IPA  a 
rappelé que  l’Algérie tablait 
sur 40 millions de doses, tous 
vaccins confondus, précisant que 

les autorités algériennes étaient   
en contact avec cinq pays  
producteurs , afin de «faire face 
à la pression que connaissent 
les vaccins à l’échelle 
internationale», explique-t –il.
Evoquant la campagne nationale  
de vaccination lancée la  semaine 
dernière, Dr Derrar a rassuré 
qu’ «aucun effet secondaire n’a 
été signalé parmi les personnes 
vaccinées à ce jour».

Deux cent quarante-
six (246) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 186 
guérisons et 6 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
mardi dernier à Alger le porte-
parole du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus, Dr 
Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 

109.559 dont 246 nouveaux 
cas les dernières 24 heures, soit 
0.5 cas pour 100.000 habitants, 
celui des décès à 2924 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris est passé à 75.057, a 
précisé Dr Fourar lors du point 
de presse quotidien consacré à 
l’évolution de la pandémie de 
Covid-19.
En outre, 18 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas et 22 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, 

alors que 8 autres ont enregistré 
10 cas et plus.
Par ailleurs, 26 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Djamel Fourar.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Le secteur de l’Agriculture 
et du développement 
rural a pris les mesures 

nécessaires au niveau des 
services vétérinaires et des 
services des forêts pour éviter la 
propagation du virus de la grippe 
aviaire H5N8 apparu dans la 
wilaya d’Oum El Bouaghi, a 
déclaré mardi dernier à la presse 
le ministre de l’Agriculture, M. 
Abdelhamid Hemdani.
Les informations préliminaires 
obtenues par les spécialistes sur 
le terrain indiquent que ce foyer 
a été introduit par des oiseaux 
migrateurs, a précisé le ministre 
en marge de sa réunion avec la 
Commission de l’agriculture 
et du développement rural 
du conseil de la Nation pour 
présenter la feuille de route du 
secteur 2020-2024.
Le secteur a mis en place un 
dispositif de veille et de suivi 
qui doit recenser les nouveaux 
cas au niveau de la wilaya 
concernée et surveiller les 
autres wilayas, selon le premier 

responsable du secteur.
Jusqu’à présent, les services 
vétérinaires ont abattu 2000 
oiseaux ayant contracté le virus, 
a indiqué M.  Hemdani.
«Les mesures d’urgence seront 
prises en cas de besoin. Le 
virus n’est pas transmissible 
à l’homme et n’a pas encore 
migré aux autres wilayas. Nous 
sommes en état d’alerte vu que 
le virus a été introduit par des 
oiseaux migrateurs», a ajouté le 
ministre.
Le secteur suit l’évolution de la 
situation au niveau de certains 
pays européens ayant également 
enregistré des cas de grippe 
aviaire, selon M. Hemdani.
Le ministre devrait tenir 
plusieurs réunions avec les 
cadres des services vétérinaires 
et des directions de l’agriculture 
et des forêts au niveau des 
wilayas pour suivre la situation.
Au total, 51.000 volailles 
issues d’un élevage privé dans 
la commune de Ain Fakroun 
(wilaya d’Oum El Bouaghi) 

ont été décimées par la grippe 
aviaire, a déclaré mardi à l’APS 
le directeur local des services 
agricoles (DSA), Mouloud 
Boudjerda.
L’élevage avicole a été ravagé par 
la grippe aviaire «subitement» 
durant la période comprise entre 
le 17 et le 21 janvier dernier, a 
précisé le responsable.
Les analyses effectuées sur un 
échantillon de poules mortes 
transféré aux laboratoires 
de santé animale ont imputé 
la cause de leur décès à une 
contamination par la grippe 
aviaire, a ajouté la même source.
M.Boudjerda a assuré que 
«toutes les mesures nécessaires 
ont été prises à cet égard 
en procédant notamment à 
l’enterrement des poules mortes 
et à la désinfection du poulailler 
dans lequel elles se trouvaient», 
conformément au protocolaire 
sanitaire recommandé en 
pareille situation.

le directeur de l’institut 
Pasteur : 

« Aucun effet secondaire 
enregistré, après 

l’entame de la campagne 
vaccinale »

Le Dr Fawzi Derrar a 
déclaré mardi dernier que 
«depuis l’entame de la 

campagne vaccinale en Algérie le 
3 janvier, aucun effet secondaire 
n’est enregistré auprès des 
personnes déjà vaccinées», 
ajoutant que dans le cadre de la 
deuxième phase de vaccination, 
28 wilayas recevront leur quotas  
de vaccins».
Le responsable de l’institut 
Pasteur Algérie a par ailleurs 

annoncé que pas moins de 40 
millions de doses du vaccin 
seront acquises par l’Algérie, 
courant  2021, à la faveur 
de  commandes passées avec 
plusieurs  laboratoires».
S’agissant des conditions de 
conservation des vaccins, 
notamment « AstraZeneca », 
le Dr Fawzi Derrar a indiqué 
qu’une entreprise privée est en 
charge  de la surveillance de la 
chaine de froid.
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lUtte AntiterrOriSte :

 Les résultats “positifs” témoignent des efforts 
sincères et dévoués de l’ANP

Destruction d’une casemate et d’une bombe, 
saisie de plus de 19 qx de kif traité

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef 

d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
a affirmé, hier mercredi à 
Constantine, que les résultats 
“positifs” enregistrés en 
2020 dans le cadre de la 
lutte antiterroriste sont le 
témoin des efforts “sincères et 
dévoués” que l’ANP n’a cessé 
de consentir afin d’instaurer la 
sécurité et la stabilité à travers 
tout le pays, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Les résultats positifs réalisés 
sur le terrain dans le domaine 
de la lutte contre le terrorisme 
à travers l’ensemble des 
Régions militaires, marqués 
par la mise en échec de toutes 
les tentatives d’acheminement, 
d’approvisionnement en 
armes et de financement 
du terrorisme, ainsi que 
le démantèlement de ses 
réseaux de soutien, parmi 
les trafiquants de drogue et 
les chefs de la criminalité 

organisée, sont des résultats 
qui témoignent, tous, du 
volume des efforts sincères 
et dévoués que l’ANP, digne 
héritière de l’Armée de 
libération nationale, ne cesse 
de consentir, en compagnie 
de tous les autres services 
de sécurité, à la lumière des 
orientations de Monsieur le 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 
Défense nationale”, a affirmé 
M. Chanegriha lors d’une 
réunion d’orientation avec les 

cadres et les personnels de la 
5ème Région militaire.
“Ces efforts, dont témoigne 
ce sens professionnel et de 
responsabilité élevé, ainsi 
que l’esprit de discipline qui 
caractérise de plus en plus les 
efforts de tous les intervenants 
dans le domaine de la lutte 
contre ces criminels, et ce, 
à travers la mise en œuvre 
de l’approche opérationnelle 
adoptée, la vitesse d’adaptation 
aux évolutions sur le terrain, 
et la forte détermination à 
assainir la terre d’Algérie 

du terrorisme barbare et à 
instaurer la sécurité, la paix 
et la stabilité à travers tout le 
pays, afin que notre peuple 
puisse vivre dans la quiétude 
et la sérénité totales”, a-t-il 
souligné dans une allocution, 
suivie via visioconférence par 
les personnels de la Région.
Le Général de Corps d’Armée 
a exhorté les personnels 
militaires sur la “nécessité de 
consentir davantage d’efforts 
laborieux et d’acquérir les plus 
hauts degrés de disponibilité 
combative et opérationnelle, 
ainsi que les plus hauts niveaux 
de professionnalisme dans les 
missions assignées, afin de 
préserver la souveraineté et 
la stabilité de notre pays et 
garantir la paix et la quiétude 
de son vaillant peuple”.
Il a relevé, à cet égard, que 
“cette stabilité qui s’est 
renforcée de plus en plus 
en 2020, suite au bilan 
positif enregistré dans la 
lutte contre le terrorisme et 
la criminalité organisée, est 
un des indicateurs forts de 

notre volonté d’éradiquer 
définitivement ce fléau de 
notre pays et qui atteste de 
notre constante résolution à 
maintenir une surveillance 
permanente et continue le long 
de nos frontières nationales”.
“Dans ce contexte, il 
appartient à tous nos 
personnels militaires d’être 
conscients que l’ampleur 
des enjeux que nous devons 
relever et la nature des défis 
à surmonter, requièrent 
une action sans relâche, 
une grande détermination à 
acquérir les plus hauts degrés 
de disponibilité combative 
et opérationnelle ainsi que 
les plus hauts niveaux de 
professionnalisme dans 
l’exécution des missions 
assignées, en sus de faire 
preuve d’une plus grande 
vigilance, pour sauvegarder 
la souveraineté et la stabilité 
de notre pays et garantir la 
sécurité et la quiétude de son 
vaillant peuple”, a-t-il rappelé.

Une casemate pour 
terroristes et une 
bombe de confection 

artisanale ont été détruites par 
des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
qui ont, par ailleurs, saisi plus 
de 19 quintaux de kif traité et 
arrêté 16 narcotrafiquants au 
cours de la période allant du 
3 au 9 février, indique hier 
mercredi un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
Ainsi, dans le cadre de 
la lutte antiterroriste, des 
détachements de l’ANP “ont 
découvert et détruit, à Tébessa 
et Skikda, une (1) casemate 
pour groupes terroristes et 
une (1) bombe de confection 
artisanale, tandis qu’un (1) 
fusil à répétition a été saisi 
à Médéa”, précise la même 
source.
Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
organisée et “en continuité 
des efforts intenses visant 
à venir à bout du fléau 
du narcotrafic dans notre 
pays”, des détachements 
combinés de l’ANP “ont 

arrêté, en coordination 
avec les différents services 
de sécurité dans diverses 
opérations exécutées à 
travers les différentes 
Régions militaires, 16 
narcotrafiquants et saisi de 
grandes quantités de kif 
traité s’élevant à 19 quintaux 
et 50 kilogrammes, que les 
bandes criminelles ont tenté 
d’introduire à travers les 
frontières avec le Maroc”.

A ce titre, des détachements 
de l’ANP, les services de la 
Gendarmerie nationale et 
des Garde-frontières “ont 
intercepté, lors d’opérations 
distinctes au niveau des 
territoires des 2e et 3e 
Régions militaires, 11 
narcotrafiquants et saisi 17 
quintaux et 11 kilogrammes 
de kif traité, 5.124 comprimés 
psychotropes et 50,5 
grammes de cocaïne, alors 

que 5 narcotrafiquants ont été 
arrêtés et 239 kilogrammes 
de kif traité ainsi que 73.653 
comprimés psychotropes 
ont été saisis dans diverses 
opérations menées dans 
d’autres Régions militaires”, 
ajoute le communiqué.
Par ailleurs, des détachements 
de l’ANP “ont intercepté, à 
Tamanrasset, In Guezzam, 
Bordj Badji Mokhtar et 
Djanet, 75 individus et saisi 

19 véhicules, 153 groupes 
électrogènes, 92 marteaux 
piqueurs, 10 tonnes de 
mélange de pierres et d’or 
brut, des outils de détonation 
et d’autres équipements 
utilisés dans des opérations 
d’orpaillage illicite, ainsi 
que 66 tonnes de denrées 
alimentaires destinées à la 
contrebande”.
“Seize (16) autres individus 
ont été arrêtés et 14 fusils 
de chasse, 1 pistolet 
automatique, 44 flacons 
lacrymogènes, 193.810 
unités de différentes boissons 
et 4.820 unités de tabacs ont 
été saisis lors d’opérations 
distinctes menées à 
Khenchela, Constantine, 
Annaba, Sétif, Ghardaïa, 
Biskra, Tiaret et Saïda. De 
même, des tentatives de 
contrebande de grandes 
quantités de carburants 
s’élevant à 30.987 litres ont 
été déjouées à Tébessa, El-
Tarf, Souk Ahras, Adrar et 
Bordj Badji Mokhtar”, note 
la même source.
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registre de commerce :
Ouverture d’un portail électronique pour les déclarations 

en ligne

Renseignement financier :
1.924 déclarations de soupçon 

enregistrées en 2020

Kits photovoltaïques :
Des perspectives 

de production nationale 
envisagées 

Le Centre national du 
registre de commerce 
va lancer un portail 

électronique à partir de ce 
jeudi, a annoncé  le ministre du 
Commerce.
Avec ce portail, les opérateurs 
économiques ne sont plus dans 
l’obligation de se déplacer à 
Mohamadia(Bordj El Kiffan) 
pour accomplir les formalités 
administratives liées à 
l’inscription de leurs entreprises.
En marge d’une journée nationale 
intitulée « Portes ouvertes sur 
le registre de commerce », 

Kamel Rezzig a indiqué que « 
des rabais seront consentis aux 
commerçants qui feront usage du 
paiement électronique »
Et de prévenir enfin que 
cette année sera celle de « 
la déclaration des comptes 
sociaux en ligne, après avoir été 
facultative »
Par ailleurs, des responsables 
du ministère du Commerce ont 
indiqué lors de cette journée « 
porte ouverte » que le nombre 
des commerçants en exercice 
immatriculés au registre de 
commerce à travers le territoire 

national s’élève à 2.126.349 
personnes physiques et morales 
au 5 janvier 2021.
Le nombre des sociétés 
immatriculées au registre de 
commerce jusqu’au 5 janvier 
2021 s’élève à 245.251 sociétés.
 Les activités de ces sociétés sont 
réparties comme suit: production 
de marchandise (75.037 
sociétés), production artisanale 
(1.666), distribution en gros 
(24.053), importation (43.017), 
distribution en détail (19.152), 
services (79.367) et exportation 
(2.959), précise la même source.

L
a Cellule de 
traitement du 
renseignement 
financier (CTRF) a 

reçu plus de 1.900 déclarations 
de soupçon en 2020, 
transmises particulièrement 
des banques et des 
établissements financiers, 
dans le cadre de la lutte contre 
le blanchiment d’argent, 
a indiqué le ministère des 
Finances dans son rapport 
d’activités de l’année écoulée.
Le bilan de cet organe relevant 
du ministère des Finances 
fait ressortir que 1.924 
déclarations de soupçons 
avaient été enregistrées au 
niveau de la CTRF durant 
l’année 2020, selon la même 
source.
Durant la période allant de 
2018 à novembre 2020, la 
cellule a reçu un total de 
6.354 déclarations de la part 
des banques et établissements 
financiers dans le cadre de la 

lutte contre le blanchiment 
d’argent.
Elle a également été 
destinataire, entre 2018 et 
novembre 2020, de 398 
rapports confidentiels de 
l’administration des douanes, 
des impôts, de l’Inspection 
générale des finances (IGF) et 
de la Banque d’Algérie dont 
54 au titre de l’année 2020, 
ajoute la même source.
Au titre de l’année 
2020, l’exploitation des 
informations suscitées 
a permis à la CTRF de 
signaler tous les cas suspects 
aux autorités nationales 
concernées.
De plus, la CTRF a transmis 
aux autorités judiciaires, 11 
dossiers résultant des analyses 
spontanées réalisées sur les 
déclarations de soupçon, 
rapports confidentiel ou 
information spontanée en 
provenance des cellules 
étrangères homologues.

Dans ce cadre, le document 
souligne que la CTRF 
avait «intensifié les actions 
de coopération avec ses 
homologues étrangers pour 
lutter contre le blanchiment 
d’argent, les transferts 
illicites et le financement du 
terrorisme».
Pour rappel, les missions 
de la CTRF consistent à 
traiter le renseignement 
financier recueilli à travers 
les déclarations de soupçons 
émanant des institutions 
financières ainsi que des 
professions non financières 
(notaires, avocats, huissiers 
de justice, commissaires-
priseurs, experts comptables, 
commissaires aux comptes, 
commissionnaires en douanes, 
intermédiaires en opérations 
de bourse, agents immobiliers, 
concessionnaires automobiles 
notamment), concernant des 
transactions ou opérations 
douteuses.

Des perspectives de production 
nationale des kits solaires 
photovoltaïques, impliquant 

les savoirs des entreprises publiques, 
privées, ainsi que les centres de 
recherche et de partenariats, sont 
envisagées, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère de la 
Transition énergétique et des Energies 
renouvelables.
Cette réflexion a été examinée lundi 
lors d’une réunion, présidée par le 
ministre de la Transition énergétique 
et des énergies renouvelables, Chems 
Eddine Chitour, en présence des 
entreprises du secteur industriel et de 
la recherche scientifique, à l’instar 
du CDER, UDES, CRTE, ELEC EL 
DJAZAIR, a précisé la même source.
Cette réunion a porté sur l’examen 
de «la faisabilité d’intégration 
des équipements constitutifs des 
kits photovoltaïques pouvant être 
généralisés dans le cadre de la prise 
en charge des zones d’ombre et de 
l’autoconsommation».
Après avoir fait un état des lieux 
des savoir-faire et des moyens de 
production sur la chaîne de valeur dans 
les dispositifs solaires photovoltaïques 
(panneaux solaires photovoltaïque, 
onduleurs, batteries), «des perspectives 
de production nationale impliquant 
les savoirs des entreprises publiques 
privées et les centres de recherche et 
de partenariats ont été envisagées», 
souligne la même source.
A cet effet, le ministre, a insisté 
sur «la nécessité de réaliser un kit 
solaire de qualité, à moindre coût et 
à un taux d’intégration important», 
indique le communiqué, ajoutant que 
«les questions de l’homologation, de 
l’accréditation des équipements et les 
garanties concernant leur durée de vie 

ont été également abordées».
Par la même occasion, M. Chitour a 
écouté les différentes préoccupations 
des intervenants sur «les problèmes 
divers auxquels ils se heurtent», 
soulignant «la disposition de son 
département ministériel à contribuer 
avec les autres départements 
ministériels à la levée des contraintes».
Dans cette perspective, le ministère 
a précisé que chaque participant est 
chargé de faire le point sur son niveau 
de sa participation à la réalisation de 
ces kits solaires (panneaux, onduleurs, 
batteries), soulignant qu’un «rendez-
vous est pris dans 25 jours».
Il a été aussi convenu, selon la 
même source, que des réflexions sur 
l’intégration des chauffe-eau solaires et 
la production de l’hydrogène vertseront 
menées parallèlement.
Enfin, le ministre a émis le souhait 
«qu’une réflexion se développe quant 
à la maîtrise de la production de 
l’hydrogène vert comme vecteur de 
stockage mais aussi comme carburant 
du futur».
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tébeSSA / DiVerS

L’employé d’un lycée poignardé par un enseignant

AnnAbA

Poursuite de L'opération de 
vaccination anti-covid-19
La Situation sanitaire 
en nette amélioration 

rassure le DSP

Un lycée de la 
commune de Cheria, 
dans la wilaya de 

Tébessa, a été secoué par 
un incident déplorable. Un 
enseignant avait poignardé un 
employé de l’administration. 
Les deux exerçaient dans le 
même lycée, où l’incident 
a eu lieu. Selon le journal 
arabophone Al Khabar, 
l’enseignant âgé de 34 ans, 
qui exerçait dans le lycée de 
la commune de Cheria, a osé 
asséner un coup de couteau 
à un autre employé de même 
établissement. L’incident a eu 
lieu devant les regards ébahis 
et incrédules des enseignants 
et des élèves.
L’enseignant en question 
avait apparemment poignardé 
l’autre employé sans 

ménagement, puisque ce 
dernier a été évacué en toute 
urgence vers l’hôpital de 
région. Les éléments de le 
protection civile ont constaté 
que la victime se trouvait dans 
état critique, à leur arrivée sur 
le lieu de l’agression.
Selon les amis et les collègues 
de l’agresseur et de sa 
victime, qui travaillent au sein 
du même lycée, la relation 
entre ces deux derniers était 
trouble, depuis plusieurs 
jours. Plusieurs disputes 
ont déjà été constatées entre 
l’agresseur et sa victime.
Cet incident qui n’a pas 
lieu d’être au sein d’un 
établissement scolaire, avait 
semé l’indignation et la peur 
entre les élèves et le staff 
éducatif.

La situation 
épidémiologique face à 
la pandémie du covid-19 

est en constante amélioration. 
Cette semaine à Annaba, une 
nette baisse de contaminations 
à la Covid-19 a été enregistrée. 
En outre, la campagne de 
vaccination lancée depuis 
une semaine en présence du 
wali Djamel Eddine Berrimi 
se poursuit normalement 
et ce conformément au 
programme élaboré par le 
comité scientifique de la santé 
par la mise en contribution 
des moyens logistiques de la 
wilaya à travers les structures 
sanitaires et l'application 
du protocole sanitaire de 
vaccination du ministère 
de la santé" indique le DSP 
Dameche Mohamed Nacer. 
Cette large campagne de 
vaccination anti-covid-19, 
lancée par le ministère de la 
santé, de la population et de la 
réforme hospitalière va s'étaler 
au fur et à mesure à toutes les 
wilayas du pays en fonction de 
l'arrivage des lots de vaccins, 
ce qui pourrait conduire 
ainsi à une accélération de la 
baisse des contaminations et 
de décès dans tout le pays et 

donc à une amélioration du 
climat sanitaire constaté déjà 
depuis quelques semaines. Si 
cependant cette avancée de 
quiétude prometteuse que vit 
la wilaya de Annaba et tout le 
pays d'une manière générale 
avec la caractéristique de la 
décroissance de la courbe 
épidémiologique et d'autre part 
le lancement de la campagne 
de vaccination, cette quiétude 
sanitaire ne doit pas connaitre 
un relâchement concernant 
les mesures préventives 
sanitaires contre ce virus 
tueur qui peut changer son 
mode de développement 
indépendamment du climat 
" estiment aujourd'hui les 
chercheurs scientifiques. 
C'est ce qui se passe d'ailleurs 
aujourd'hui dans plusieurs pays 
du monde où les indicateurs des 
températures sont en dessous 
de zéro Celsius tandis que les 
courbes épidémiologiques sont 
au " rouge"

Tayeb Zgaoula

AnnAbA  / ADe

Vers l'amélioration de la gestion 
et la distribution de l'eau ?

AnnAbA  / PAtrimOine

Classée au patrimoine national
La Casbah d’Annaba tombe en décrépitude

L'évaluation des mesures prises 
dans le cadre de la lutte contre 
le gaspillage et les dispositifs 

à mettre en œuvre pour un meilleur 
approvisionnement en eau potable 
et donc la gestion ont été la semaine 
dernière au menu d'une réunion 
en visioconférence présidée par le 
ministre des ressources en eau avec 
les directeurs des ADE du pays. 
Cette réunion a été d'une manière 
générale consacrée à la gestion et 
les dispositions à prendre de cette 
denrée vitale visant la prochaine 
saison estivale. A Annaba comment 
l'ADE va-t-elle s'en tirer ? pour 
répondre au besoin de la population 
de cette wilaya sur un fond de 

gestion et de la disponibilité en eau 
aux moyens surtout de stockage 
pour les communes dites de "zones 
d'ombre" qui souffrent à chaque 
période estivale d’un manque d'eau. 
Concernant les capacités de stockage 
en eau, on reste cependant optimiste 
si on se réfère jusque-là au taux de 
remplissage dans les barrages qui 
avoisine la moyenne dans la région 
tout en espérant au mieux avec 

l’arrivée des neiges et les prochaines 
précipitations. Maintenant si l'apport 
en eau reste un phénomène purement 
naturel, par contre le problème dont 
le ministre a fait le point est celui de 
la gestion et l’approvisionnement. 
Il faut dire alors dans ce cadre que 
souvent les Entreprises engagées à 
effectuer les travaux de réparations 
des chantiers s'avèrent défaillantes, 
soit par manque de professionnalisme 
où tout simplement de prise de 
conscience et les cas de fuites et de 
bricolage sont nombreux aussi bien 
dans ce secteur que d'ailleurs dans 
d'autres secteurs à Annaba. Bien 
souvent, le simple citoyen s'interroge 
sur le suivi et le contrôle des travaux 
de réparations.

A l’origine, la Casbah était une 
citadelle qui, étant reliée à 
l’enceinte d’une ville forte, 

en reste suffisamment indépendante 
pour constituer un réduit capable de 
continuer la résistance, même après la 
chute de la cité. La Casbah d’Annaba 
est un monument dont les vestiges 
culminent à 190 m, sur le mamelon 
de Djabel Abed. Distincte de la ville 
dont elle est éloignée de 500 mètres, 
elle y reste reliée par une muraille 
qui préserve les monuments entre 
les deux. Quadrilatère au périmètre 
de 590 m environ (13,263 m2) se 
terminant au Sud par une pointe en 
forme de proue de bateau. C’est ce 
qui fait d’elle un monument unique 
en Algérie, à la différence des autres 
citadelles qui sont directement 
intégrées à la ville, à l’instar de 

Constantine, Alger, Oran… 
Son édification sur un site ayant 
abrité un ouvrage défensif, revient 
au Hafsids sous le règne de Abou 
Zakaria Ibn Abi Ishak (1284-1300). 
Confortée dans son architecture 
d’ouvrage militaire sous l’égide du 
gouverneur Fadl (1319-1350), elle 
fut détruite par les espagnols (1535-
1540) puis restaurée à l’époque 
Turque (1552-1556). Endommagée 
puis réaménagée à plusieurs reprises 

sous l’occupation française, son 
état actuel est le produit de ces 
transformations. La citadelle compte 
655 bâtisses dont certaines conservent 
encore aujourd’hui leur architecture 
arabo-islamique, en l’occurrence 
la Mosquée Abou Marwan Echarif, 
Jamaâ El Bey, la citadelle Hafsid 
et les remparts de la ville de Bouna 
l’antique. En 1978, la Casbah 
d’Annaba a été classée au patrimoine 
national, de par sa singularité et sa 
valeur historique et mémorielle. 
Aujourd’hui, ce monument témoin 
de nombreuses civilisations tombe 
en décrépitude et croule sous des 
montagnes d’ordures. La mauvaise 
volonté des uns et la démission des 
autres n’ayant aucun ancrage dans 
la société risquent d’achever ce lieu, 
où ont été tissés plusieurs légendes et 
mystères.

Tayeb Zgaoula

Sara Boueche
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AnnAbA / CADre De Vie

La commune de Sidi Amar croule sous les ordures ménagères

Les habitants de la 
commune de Sidi 
Amar s’alarment de 

la situation et demandent 
aux autorités de réagir 
immédiatement avant 
qu’une éventuelle épidémie 
ne se propage. En effet, la 
commune est confrontée, 
cette dernière semaine, 
à un sérieux problème 
d’insalubrité, accentué par 

le laisser- aller de certains   
éboueurs et l’incivisme des 
habitants de la commune 
qui perdure depuis quelques 
jours, entraînant des 

conséquences désastreuses, 
comme en témoignent la 
présence des tas d’ordures qui 
débordent dans pratiquement 
tous les quartiers et 
cités.  Les habitants ont  
dénoncé cette catastrophe 
écologique et  ne peuvent 
plus supporter les conditions 
dans lesquels ils vivent 
depuis trop longtemps, au 
milieu des monts  d’ordures 
qui constituent le décor 

de ces cités complètement 
délaissées. Une image 
désolante des quartiers 
qu’elle renvoie, mais 
également la dégradation de 
l’environnement immédiat, 
sans parler des odeurs 
nauséabondes émanant de 
ces déchets. En matière de 
programme de ramassage 
des ordures, ça cafouille, un 
état des lieux décevant qui 
ne semble pas trop déranger 

les élus et que les citoyens ne 
cessent de pointer du doigt. 
Cela constitue également 
un vrai danger pour la 
santé publique, pouvant 
engendrer des risques 
d’infection contagieuse. A 
ce titre, les habitants de la 
cité interpellent les autorités 
locales afin de mettre fin à 
cette problématique et de 
prendre les mesures qui 
s’imposent.

AnnAbA / COntrÔle QUAlité

Saisie de près d’un quintal de viande rouge avariée à El Hadjar

el bOUni / PrOteCtiOn CiVile

Sensibilisation contre 
les risques du monoxyde 

de carbone 

AnnAbA :

Le Croissant-Rouge algérien 
lance une formation 

en secourisme

Les services de contrôle 
de la qualité et de lutte 
contre la fraude relevant 

de la direction du commerce de 
la wilaya d’Annaba ont réussi, 
lors d’une sortie au niveau 
de différents marchés à la 
commune d’El Hadjar, à saisir 

plus d’un quintal de viande 
rouge et blanche impropre à la 
consommation. Il s’agit de 98.45 
Kg de viande rouge, ainsi que 
de 50kg de viande blanche, plus 
de 2kg de Merguez, et 3,7kg de 
viande hachée à l’avance. Toute 
cette quantité de viande fut saisie 
et détruite pour être ensuite 

transférée vers la décharge 
publique par les mêmes services, 
tandis que des procès-verbaux 
ont été dressés à l’encontre 
des contrevenants pour 
“inobservation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation » 
mettant en danger la santé des 

consommateurs. Un important 
dispositif de prévention a été 
mis en place par les services du 
commerce d’Annaba durant cette 
saison . Des mesures sévères 
devraient être prises contre les 
commerçants indignes, attirés 
par le gain facile au détriment de 
la vie des citoyens.

Dans le but de sensibiliser 
la population aux risques 
d’asphyxie par le gaz, les 

services de la protection civile de la 
wilaya d’Annaba ont initié une journée 
d’information et de sensibilisation 
sur les risques d’asphyxie par le 
gaz et ce, en collaboration avec la 
société Sonelgaz et la direction de 
commerce. Cette campagne qui 
s’est déroulée au niveau du centre 
de formation professionnelle d’El 
Bouni a eu pour objectif d’expliquer 
au public, les risques d’accidents 
liés au gaz, tels que les asphyxies 
mortelles et d’inciter les citoyens à 
respecter les conditions d’utilisation 
des équipements de chauffage 
pour passer un hiver confortable, 
en toute sécurité et hors de danger. 
Rappelons que les risques et dangers 
peuvent survenir de la mauvaise 
utilisation du gaz naturel ou de 

l’inattention des utilisateurs durant 
la saison hivernale qui connaît 
toujours son lot d’accidents et de 
victimes. En effet, il est prévu, par 
ailleurs, l’organisation de rencontres 
dans les établissements scolaires et 
campus universitaires ainsi que dans 
les mosquées. En outre, des portes 
ouvertes auront lieu au niveau des 
différentes unités opérationnelles 
de la Protection civile disséminées 
à travers plusieurs localités de la 
wilaya pour montrer le danger que 
représente la non-observation des 
consignes et des règles de sécurité 
pour se prémunir contre les risques 
liés au monoxyde de carbone. 
Cette campagne de sensibilisation est 
une des actions à encourager qui va 
permettre une meilleure utilisation et 
exploitation de l’énergie gazière où 
tout un chacun peut être victime d’un 
drame inattendu  pouvant survenir 
en cas de mauvaise utilisation.

Une culture des premiers 
secours est en train de se 
développer petit à petit chez 

le citoyen Annabi, qui prend de plus 
en plus conscience de l’importance des 
premiers soins à donner aux personnes 
en danger, puisque malheureusement 
peu de personnes connaissent ces 
gestes de premiers secours ! Des gestes 
simples, accessibles à tous, même aux 
enfants, et qui peuvent sauver des vies. 
L’association Croissant Rouge Algérien 
a annoncé l’ouverture d’une formation 
des premiers secours niveau 1 à partir 
du 14 février jusqu’au 18 février 
prochain au profit des citoyens désireux 
d’acquérir des connaissances en matière 
des soins d’urgence durant toute cette 
durée de formation, les stagiaires 
découvriront plusieurs techniques de 
sauvetage, à l’image de la prévention 
contre les risques d’intoxication au 
monoxyde de carbone, les accidents de 
la circulation, les premiers soins. 
En effet, aujourd’hui, il est largement 
admis que les gestes de sauvetage et 
de secourisme doivent être prodigués 
sur les lieux mêmes de l’accident 
avant l’intervention des équipes 
spécialisées. Quand il s’agit d’un 
accident domestique ou d’un accident 

de la route, les premiers soins dans les 
minutes qui suivent l’accident, sont 
capitales en attendant l’arrivée des 
médecins. Le CRA incite la population 
à suivre des cours théoriques et 
pratiques qui sont disponibles au 
niveau de la protection civile ainsi que 
la CRA d’Annaba sur les techniques 
des premiers secours à apporter aux 
personnes en cas d’accident ou autres 
incidents. C’est dire toute l’utilité de ce 
type de formation si l’on sait le grand 
nombre d’accidents qui surviennent 
chaque jour sur nos routes, où les 
premiers gestes sont souvent décisifs 
pour sauver les victimes. Grâce à ces 
gestes, le secouriste est en mesure de 
prodiguer les secours urgents jusqu’à 
l’arrivée des secours spécialisés

Imen.Boulmaiz
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blAnCHiment D’Argent :

la CTRF a reçu plus de 1.900 
déclarations de soupçon en 2020

PlAgeS De beJAÏA : 

le nouveau point de départ
 des harragas

La Cellule de traitement du 
renseignement financier 
(CTRF) a reçu plus de 

1.900 déclarations de soupçon en 
2020, transmises particulièrement 
des banques et des établissements 
financiers, dans le cadre de la lutte 
contre le blanchiment d’argent, a 
indiqué le ministère des Finances 
dans son rapport d’activités de 
l’année écoulée, selon Algerie1.
Le bilan de cet organe relevant du 
ministère des Finances fait ressortir 
que 1.924 déclarations de soupçons 
avaient été enregistrées au niveau 
de la CTRF durant l’année 2020, 
selon la même source.
Durant la période allant de 2018 à 
novembre 2020, la cellule a reçu 
un total de 6.354 déclarations de la 
part des banques et établissements 
financiers dans le cadre de la lutte 
contre le blanchiment d’argent.
Elle a également été destinataire, 
entre 2018 et novembre 2020, 
de 398 rapports confidentiels de 
l’administration des douanes, des 
impôts, de l’Inspection générale 
des finances (IGF) et de la Banque 
d’Algérie dont 54 au titre de 
l’année 2020, ajoute la même 
source.
Au titre de l’année 2020, 

l’exploitation des informations 
suscitées a permis à la CTRF de 
signaler tous les cas suspects aux 
autorités nationales concernées.
De plus, la CTRF a transmis aux 
autorités judiciaires, 11 dossiers 
résultant des analyses spontanées 
réalisées sur les déclarations de 
soupçon, rapports confidentiel 
ou information spontanée en 
provenance des cellules étrangères 
homologues.
Dans ce cadre, le document souligne 
que la CTRF avait “intensifié les 
actions de coopération avec ses 
homologues étrangers pour lutter 
contre le blanchiment d’argent, les 
transfert illicites et le financement 

du terrorisme”.
Pour rappel, les missions de 
la CTRF consistent à traiter 
le renseignement financier 
recueilli à travers les déclarations 
de soupçons émanant des 
institutions financières ainsi que 
des professions non financières 
(notaires, avocats, huissiers de 
justice, commissaires priseurs, 
experts comptables, commissaires 
aux comptes, commissionnaires 
en douanes, intermédiaires en 
opérations de bourse, agents 
immobiliers, concessionnaires 
automobiles notamment), 
concernant des transactions ou  
opérations douteuses.

22 nouveaux candidats à 
l’émigration illégale ont été 
interceptés par les éléments de 
gendarmerie nationale, dans la 
wilaya de Béjaia. Ces Haragas 
qui s’apprêtaient à rejoindre les 
cotes européennes ont été arrêtés, 
et sont poursuivis pour “tentative 
d’émigration clandestine”, selon 
algerie360.
Selon nos confrères du quotidien 
Liberté, les côtes Ouest de la 
wilaya de Béjaia sont devenues 
le point de départ de plusieurs 
expéditions clandestines qui 
tentent de rejoindre l’Eldorado 
européen. En effet, d’après 
les services de la gendarmerie 
nationale, il s’agit d’un nouveau 
réseau criminel spécialisé dans 
l’organisation de la migration 
clandestine par voie maritime, qui 
a établi sa base à Béjaia.
22 Harragas interceptés à Béjaia
Il s’agit d’un groupe de jeunes 
dont l’âge varie entre 21 et 35 
ans. Ces candidats à l’émigration 
illégale vers l’Europe sont 
originaires de différentes wilayas, 
notamment Béjaia, Alger, Jijel et 
Ain Témouchent. Suite à cette 
arrestation, une enquête a été 
déclenchée par les éléments de la 
gendarmerie nationale, au terme 

de laquelle les 22 haragas ont été 
présentés devant le parquet de 
Béjaia.
Parmi les 22 prévenus, figurent 
cinq passeurs, ce sont eux qui 
étaient chargés de l’organisation et 
de la planification de la traversée, 
dont le démarrage était prévu à 
partir de la plage de Oued Das, à 
l’est de la wilaya. Deux maisons 
ont été louées dans la station 
balnéaire d’Aït Mendil, près de 
Béni Ksila, afin de se préparer à 
la traversée.
La descente effectuée par les 
éléments de la gendarmerie avait 
permis, outre l’arrestation des 
cinq passeurs, de mettre la main 
sur une quantité importante 
de matériel utilisé durant les 

expéditions clandestines. En effet, 
les gendarmes ont pu récupérer 
embarcation équipée d’un moteur 
de hors-bord de marque Yamaha 
(150 ch), un porte-bateau à deux 
roues, une boussole de type 
Finder et un appareil de guidage 
par GPS de marque Garmin.
Les éléments de la gendarmerie 
nationale ont également pu 
récupérer quatre gilets de 
sauvetage, 16 sacs à dos 
pleins de vêtements, un treuil 
manuel, 7 bidons de carburant, 
2 feux d’artifice, des produits 
alimentaires, ainsi que 24 
téléphones portables et une 
somme d’argent en monnaie 
étrangère estimée à 3 560 euros.
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tiZi OUZOU : 

deux singes magot libérés 
par la gendarmerie à 

Tadmaït

Les éléments de la gendarmerie nationale de la wilaya de Tizi Ouzou 
ont pu libérer deux singes magots, qui ont été retrouvés enfermés 
dans le coffre d’une voiture qui tentait de quitter la Wilaya. Les deux 

primates font partie de la race des macaques de barbarie, qui est menacée 
d’extinction , selon algerie360.
Les deux primates ont été récupérés au niveau du barrage fixe dressé par la 
gendarmerie nationale à l’entrée de la Daira de Tadmait, dans la wilaya de 
Tizi Ouzou. Les éléments de la gendarmerie nationale ont trouvé les deux 
pauvres bêtes enfermées dans un coffre à l’intérieur d’une voiture.
Les deux macaques ont été enfermés par deux individus de la wilaya de 
Relizane. Ces derniers ont déclaré aux éléments de la gendarmerie nationale 
qu’ils ont acheté les deux singes au niveau de la wilaya de Béjaia, dans un 
marché, contre une somme de 30 000 Dinars.
Les deux singes magot, ont été confiés aux gardes forestiers de la wilaya de 
Tizi Ouzou, afin qu’ils soient rendus au sein de leur environnement naturel. 
En ce qui concerne les deux individus, un PV a été rédigé à leur encontre, 
et une enquête a été ouverte dans cette affaire.
 Les macaques de barbarie
Les macaques de barbarie, appelés également singes magots, font partie 
de la famille des cercopithécidés. Ils vivent essentiellement à l’état sauvage 
dans les montagnes de l’Algérie et du Maroc. C’est le seul macaque qui vit 
dans le continent africain, et il est menacé d’extinction, ce qui fait de lui un 
animal protégé.
Le macaque de barbarie a été également introduit sur le rocher de Gibraltar 
il y a plusieurs siècles, ce qui fait de lui le seul primate en liberté du continent 
européen.
Disparu complètement en Tunisie, le singe magot, ou le macaque de 
barbarie, est en déclin au Maroc et en Algérie, ce qui le place dans liste 
rouge des animaux menacés de disparition.

l’ANP commémore le 63ème 
anniversaire des événements 

de Sakiet Sidi Youcef

Le Centre d’information territorial de l’Armée nationale populaire 
(ANP) de Souk Ahras a organisé diverses activités culturelles 
et une exposition pour commémorer le 63ème anniversaire du 

bombardement du village de Sakiet Sidi Youcef par l’aviation coloniale 
française, le 8 février 1958, au cours duquel de nombreux civils algériens et 
tunisiens ont été tués, selon aps.
Une conférence présentée par le professeur d’histoire, Djamel Ouarti, à 
l’université Mohamed Cherif Messaâdia de Souk Ahras, relative à cette 
importante étape de l’histoire, à l’origine de l’épopée d’une lutte commune et 
solidaire entre les peuples frères algérien et tunisien a notamment marquée 
cette journée de commémoration.
De son côté, le moudjahid Salah Mahfoudia, est revenu sur ces événements 
sanglants au cours desquels 79 personnes ont été tuées, dont 20 enfants et 
11 femmes, tandis que 130 autres civils ont été blessés, et ce, à travers un 
témoignage vivant délivré en présence d’une assistance nombreuse.
Un film documentaire consacré à ces tragiques événements et cette 
importante étape de l’histoire de la lutte des peuples algérien et tunisien pour 
recouvrer leur souveraineté a également été projeté à cette occasion.
A noter que cette manifestation à laquelle ont assisté les autorités civiles et 
militaires, la famille révolutionnaire de la wilaya de Souk Ahras, des cadres 
et membres des unités du secteur militaire de Souk Ahras, s’inscrit dans le 
cadre de l’application du plan de communication de l’ANP de l’année 2020-
2021, approuvé par le commandement de l’armée nationale populaire.
Une exposition historique comportant des photographies, des vêtements et 
des armes, témoins des étapes les plus marquantes de la lutte armée contre 
le colonialisme français, a été organisée en marge de cette manifestation 
commémorative.



La Corée du Nord a dérobé 300 millions de dollars 
de cryptomonnaies

« C’est injuste de voir un tel gaspillage »
En Libye, l’économie dévastée par dix ans de guerre

Au Ghana, le Parlement ferme pour cause de coronavirus

La production pétrolière, 
principale ressource du 
pays, a été fortement 

affectée par l’affrontement 
entre deux autorités politiques 
rivales depuis la chute de 
Kadhafi, selon le monde fr.
Le pays est riche en 
hydrocarbures et sa population 
peu nombreuse pour se 
partager les dividendes des 
plus abondantes réserves 
pétrolières d’Afrique. Mais 
après une décennie de conflits, 
l’économie de la Libye est en 
pleine « dépression » et ses 
habitants sont très appauvris. 
Des pourparlers politiques et 

la récente désignation d’une 
autorité exécutive unifiée 
pour mener la transition ont 
récemment ravivé l’espoir 
d’une relance du pays, jadis 
parmi les plus prospères de 
la région, avec pour principal 
thermomètre le rebond de la 
production d’or noir.
Partout dans ce pays de 7 
millions d’âmes se détachent les 
ossatures rouillées d’immenses 
grues trônant sur les carcasses 
de bâtiments inachevés, envahis 
par les herbes folles, témoins 
d’une économie à l’arrêt. Des 
centaines de projets, estimés à 
plusieurs milliards de dollars 

et lancés au tournant de la 
décennie 2000-2010 par des 
mastodontes mondiaux, ont 
été abandonnés du fait de 
l’instabilité.
Ces dernières années, l’activité 
économique en Libye a été 
l’otage des profondes divisions 
politiques entre deux autorités 
rivales, avec au cœur de ce 
champ de bataille le « croissant 
pétrolier », à mi-chemin entre 
Tripoli (nord-ouest), capitale et 
siège du gouvernement d’union 
nationale (GNA), et Benghazi 
(nord-est), où règnent les forces 
du maréchal Khalifa Haftar. 
Un tableau compliqué par des 

ingérences étrangères.
« Une récession sans précédent 
»
« Tout ce qui concerne la Libye 
a incontestablement quelque 
chose à voir avec le pétrole », 
résume l’ingénieur pétrolier 
Al-Mahdi Omar. L’an dernier, 
les pro-Haftar ont notamment 
bloqué les principales 
installations pétrolières 
pour réclamer une meilleure 
répartition des recettes, gérées 
à Tripoli. L’échec de leur 
offensive sur la capitale les a 
convaincus de renoncer à ce 
chantage.
La production a rebondi, pour 

atteindre en décembre 1,2 
million de barils par jour, soit 
dix fois plus qu’au troisième 
trimestre 2020. Mais cela reste 
en deçà des 1,5 à 1,6 million 
de barils par jour d’il y a dix 
ans. A l’époque, juste avant le 
déclenchement de la révolte, le 
régime de Kadhafi, après avoir 
longtemps été mis au ban de 
la communauté internationale, 
était devenu fréquentable. Le 
« Guide » ne cachait pas ses 
ambitions de développer les 
infrastructures. Le pays allait se 
refaire une beauté : logements, 
hôpitaux, routes, marinas…

Plus d’une centaine de cas 
de Covid-19 parmi les 
députés et son personnel 

ont été diagnostiqués. 
L’Assemblée a fermé pour au 
moins trois semaines, selon le 
monde fr.
Le Parlement ghanéen a fermé 
ses portes mardi 9 février pour 
au moins trois semaines, après 
la découverte de plus d’une 
centaine de cas de Covid-19 
parmi les députés et son 
personnel, a-t-on appris de 
source officielle.
« J’ai décidé, en consultation 
avec les responsables 
politiques, que la session de 
l’Assemblée serait ajournée 

pendant trois semaines », 
a annoncé son président, 
Alban Bagbin. Ceci afin de 
permettre « la désinfection et 
l’assainissement des locaux », 
a-t-il précisé.
Au moins 17 parlementaires et 
151 membres du personnel ont 
été testés positifs au nouveau 
coronavirus ces derniers jours. 
Jeudi dernier, la découverte de 
premiers cas par dizaines avait 
déjà obligé les législateurs à 
réduire leurs réunions à deux 
sessions par semaine, afin de 
contrer la propagation du virus. 
Le pays anglophone d’Afrique 
de l’Ouest a confirmé 
officiellement un total de 73 

003 cas de Covid-19, dont 482 
décès.
Les écoles ont rouvert en 
janvier après une fermeture 
de dix mois, mais le président 
Nana Akufo-Addo a prévenu, 
ce début de mois, qu’un retour 
à des mesures plus strictes était 
nécessaire.
Les frontières terrestres et 
maritimes sont fermées depuis 
mars, tandis que les plages, 
les boîtes de nuit, les cinémas 
et les pubs continuent d’être 
interdits d’accès. Les grands 
rassemblements sociaux tels 
que les funérailles, les mariages 
et les fêtes sont également 
prohibés.

Les négociations entre 
Pyongyang et Washington 
sont au point mort depuis 

l’échec du sommet de Hanoï 
en 2019. La Corée du Nord a 
montré de nouveaux modèles de 
missiles et fait part de sa volonté 
de renforcer l’arsenal nucléaire 
du pays, selon le monde fr.
La Corée du Nord a entretenu 
et développé ses programmes 
nucléaire et balistique en 2020, 
en violation des sanctions 
internationales, rapporte un 
rapport confidentiel des Nations 
unies. Le régime de Pyongyang 
y est parvenu en dérobant au 
cours des derniers mois plus 
de 300 millions de dollars de 
cryptomonnaies via des attaques 
informatiques.
Ce document, rédigé par 
un groupe d’experts chargé 
de contrôler l’application 
des sanctions prises contre 
Pyongyang, estime qu’« au 
total le vol de biens virtuels 
commis par le pays entre 2019 
et novembre 2020 s’élève 
à environ 316,4 millions de 

dollars »(260 millions d’euros), 
d’après un Etat membre des 
Nations unies. Des institutions 
financières et des Bourses ont 
été piratées et une large majorité 
des recettes provenait de deux 
détournements commis fin 2020.
Série d’attaques informatiques
La Corée du Nord a déployé des 

milliers de pirates informatiques 
aguerris qui visent des 
entreprises et des institutions 
en Corée du Sud et ailleurs 
dans le monde. Leur objectif 
est également de trouver des 
sources de revenus face aux 
multiples sanctions auxquelles 
le pays est soumis en raison de 

ses programmes d’armement.
Les capacités en matière de 
piratage de Pyongyang avaient 
été mises en lumière en 2014, 
lorsque le Nord avait été accusé 
d’avoir attaqué Sony Pictures 
Entertainment pour se venger 
du film The Interview, une satire 
tournant en dérision Kim Jong-
un.
Pyongyang est également 
soupçonné d’avoir volé en 
2016 quelque 81 millions de 
dollars à la Banque centrale 
du Bangladesh (BCB) et, en 
2017, quelque 60 millions de 
dollars à la banque taïwanaise 
Far Eastern International. Les 
pirates informatiques auraient 
intensifié les attaques des plates-
formes d’échange de bitcoins, 
dont la valeur atteinte ne cesse 
d’augmenter.
Les négociations entre 
Pyongyang et Washington sont 
au point mort depuis l’échec du 
sommet de Hanoï en 2019. Une 
des raisons de cette impasse a été 
l’absence de consensus sur les 
concessions que le Nord devrait 

faire en échange d’une levée 
des sanctions internationales 
pesant sur elle. Selon l’ONU, la 
Corée du Nord et l’Iran auraient 
repris en 2020 une coopération 
en matière de développement de 
missiles à longue portée.
En janvier, Kim Jong-un a 
appelé à un renforcement des 
capacités militaires et a déclaré 
que les Etats-Unis restaient le « 
plus grand ennemi » de la Corée 
du Nord. La Corée du Nord 
a montré, notamment lors de 
parades militaires en octobre et 
janvier, de nouveaux modèles de 
missiles et fait part de sa volonté 
de renforcer l’arsenal nucléaire 
du pays.
Une porte-parole du département 
d’Etat américain a fait savoir 
lundi que l’administration 
Biden prévoyait d’adopter 
une nouvelle approche avec la 
Corée du Nord, dont un examen 
complet avec des alliés des « 
moyens de pression et de la 
possibilité d’une quelconque 
diplomatie à l’avenir ».
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étAtS-UniS: 

le second procès historique en destitution de 
Donald Trump s’ouvre au Sénat

COViD-19: 

le Pérou lance sa campagne de vaccination

l’Égypte rouvre sa frontière avec Gaza pour une durée 
«indéterminée»

COViD-19 :

 la France 
franchit la 

barre des 80 
000 morts C’est la première fois 

de l’Histoire des 
États-Unis qu’un 

président affronte deux fois de 
suite un procès en destitution. 
Cette première journée 
d’audience a été consacrée à 
l’examen d’une requête des 
avocats de Donald Trump, qui 
demandaient tout simplement 
l’annulation du procès.
C’est sur un débat juridique que 
s’est ouvert ce second procès en 
destitution de Donald Trump, ce 
mardi 9 février. Cette première 
journée a été consacrée à la 
légalité de la procédure en 
elle-même, que les avocats de 
l’ancien président contestaient. 
La question a finalement été 
tranchée par un vote en fin 
d’après-midi, qui a déterminé 
que ce procès est bel et bien 
conforme à la Constitution.
Les démocrates ont ouvert 
le bal et ont disposé de deux 
heures pour expliquer le bien-

fondé de la procédure. « Juger 
qu’elle est illégale entraînerait 
une exception de janvier pour 
tous les présidents futurs, ils 
pourraient faire ce qu’ils veulent 
sans en subir les conséquences 
», a fait valoir Jamie Raskin, qui 
dirige l’équipe de procureurs… 
avant de diffuser une vidéo de 
près de dix minutes retraçant 
les événements du 6 janvier et 
l’invasion du Capitole par des 
partisans de Donald Trump. Un 
petit film violent, éprouvant 
pour les élus qui ont vécu la 
scène en direct ce jour-là.
« Ce que nous avons 
expérimenté ce jour-là est 
le pire cauchemar des pères 
fondateurs devenu réalité », a 
lancé le démocrate Joe Neguse. 
« Les présidents ne peuvent pas 
enflammer une insurrection au 
cours des dernières semaines 
de mandat et ensuite s’en aller 
comme si rien ne s’était passé. 
Pourtant, c’est la règle que le 

président Trump souhaite que 
vous adoptiez. »
Les démocrates ont aussi fait 
valoir le devoir du Sénat qui, 
selon la Constitution, doit 
instruire le procès de toute 
personne mise en accusation par 
la Chambre des représentants.
Place ensuite aux avocats de 
Donald Trump, disposant, eux 
aussi, de deux heures pour faire 

valoir leur point de vue. Selon 
eux, l’ex-président n’a fait que 
jouir de sa liberté d’expression 
en contestant le résultat de 
l’élection. Ils estiment surtout 
que, puisqu’il ne siège plus à 
la Maison Blanche, Donald 
Trump ne peut pas faire l’objet 
d’un tel procès, la procédure n’a 
pas lieu d’être et est contraire à 
la Constitution.

Le Pérou a lancé le mardi 
9 février sa campagne 
de vaccination contre le 

coronavirus avec le vaccin du 
laboratoire chinois Sinopharm. 
Une lueur d’espoir pour les 
Péruviens, alors que le pays 

andin fait face à une situation 
sanitaire catastrophique. 
Les premières doses de vaccin 
ont été administrées. Josef 
Vallejos, médecin en soins 
intensifs à l’hôpital Loayza à 
Lima est le premier Péruvien à 

s’être fait vacciner.
« Je suis très content, se réjouit-
il. C’est un jour historique pour 
la médecine péruvienne et 
surtout pour nous, les médecins 
en soins intensifs, parce que nous 
sommes une des professions 
les plus exposées au virus. 
Plusieurs collègues sont morts du 
coronavirus, donc ce vaccin, c’est 
la lumière au bout du tunnel. »
Comme lui, ce sont 420 000 
professionnels de santé qui 
vont être vaccinés en priorité 
lors de cette première phase. 
« La vaccination va nous 
permettre de soigner les patients 
en minimisant les risques de 
contamination, explique le 
docteur Jésus Valverde. C’est une 
étape essentielle pour continuer à 

lutter contre cette pandémie. »
Premier lot symbolique
Après moult reports, le premier 
lot de 300 000 doses du vaccin 
chinois Sinopharm est finalement 
arrivé ce dimanche 7 février dans 
un grand battage médiatique. Un 
petit lot certes, mais qui a donné 
un regain d’espoir au pays qui 
traverse une deuxième vague 
particulièrement virulente. Le 
gouvernement péruvien mise 
donc beaucoup sur la vaccination 
pour endiguer l’épidémie.
700 000 doses de vaccins 
supplémentaires doivent être 
livrées en fin de semaine par 
Sinopharm sur une commande 
totale de 30 millions de doses, qui 
devraient permettre de vacciner 
une partie des personnes à risque.

Les autorités au Caire 
ont rouvert la frontière 
avec la bande de Gaza 

mardi 9 février, pour une durée 
« indéterminée », une première 
depuis plusieurs années. Alors 
que les différentes factions 
palestiniennes sont réunies au 
Caire pour des pourparlers, 
beaucoup s’interrogent s’il ne 
s’agirait pas d’un simple effet 
d’annonce.
L’ouverture pour une durée 

« indéterminée » du point de 
passage de Rafah, est certes 
une bouffée d’air pour les deux 
millions de Gazaouis vivants sous 
blocus depuis 2006.
La décision n’a toutefois rien 
d’exceptionnel : dans le passé et 
à plusieurs reprises, le Caire a 
pris des mesures similaires, avant 
d’interdire de nouveau l’accès à 
son territoire quelques jours ou 
quelques semaines plus tard.
Pour les Palestiniens de Gaza, 

Rafah est l’unique porte de 
sortie vers le monde qui ne soit 
pas contrôlée par Israël. Alors 
l’Égypte fait la pluie et le beau 
temps à cette frontière. Mais le 
Caire ne souhaite pas passer pour 
l’autre puissance qui impose un 
blocus sur Gaza, aux côtés de 
l’État hébreu.
En fonction des contextes et 
pour montrer qu’elles aident 
les Palestiniens, les autorités 
égyptiennes lâchent alors du lest 

de temps en temps, et acceptent 
l’entrée des Gazaouis dans leur 
pays.
Cette annonce intervient alors 
que des responsables politiques 
palestiniens, dont les rivaux du 
Hamas et du Fatah, sont réunis 
au Caire. L’objectif de ces 
pourparlers de réconciliation 
est de préparer les prochaines 
élections palestiniennes prévues 
en mai et en juillet 2021.

La France a franchi 
mardi le seuil des 
80 000 morts dus 

à l’épidémie de Covid-19, 
après avoir recensé 724 décès 
supplémentaires en 24 heures, 
selon les données publiées par 
Santé publique France.
Le bilan de l’épidémie de 
Covid-19 en France s’élève 
désormais à 80 147 morts,  
avec plus de 700 nouveaux 
décès à l’hôpital ainsi que 
dans les Ehpad, selon les 
données officielles publiées 
sur le site du gouvernement 
mardi 9 février.
Entre lundi et mardi, 439 
malades du Covid-19 sont 
décédés à l’hôpital, selon 
l’agence sanitaire Santé 
publique France qui publie 
elle aussi chaque soir des 
données liées à l’évolution de 
la maladie.
Au moins 3,3 millions de cas 
de contaminations ont été 
enregistrées depuis le début 
de l’épidémie, dont environ 
18 000 dans les dernières 24 
heures.
Le nombre d’hospitalisations 
liées au Covid-19 reste élevé, 
avec un total de 27 634, dont 
1 931 en 24 heures, contre 1 
893 lundi, selon les chiffres 
de Santé publique France. 
Au moins 334 personnes ont 
été nouvellement admises en 
réanimation, contre 356 la 
veille.
D’après les chiffres officiels, 
plus de 2,353 millions de 
vaccinations ont été réalisées 
en France depuis le début de 
la campagne fin décembre 
: 1,9 million ont reçu une 
première dose (3,1 % de la 
population) et 366 733 ont 
reçu la deuxième.
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benlamri : 
« Je suis bien intégré dans le groupe »

Amendement des statuts de la FAF : 
Khaldi dit non et clôt le débat

Dans une déclaration 
accordée au site 
officiel de l’Olympique 

Lyonnais, Djamel Benlamri, a 
évoqué sa situation au sein du 
club rhodanien après sa première 
titularisation, ce mardi, en Coupe 
de France.
« Tous les matches sont difficiles. 
On a fait le travail. Je suis bien 
intégré dans le groupe. C’est 
toujours difficile de ne pas avoir 
beaucoup de temps de jeu. Je 
travaille à l’entraînement. J’espère 
qu’on va continuer d’avancer », a 
confié l’ancien défenseur central 
de la JS Kabylie.
Calme et sérieux en défense 
comme à son habitude, le 
champion d’Afrique algérien 
a marqué des points lors de 
l’écrasante victoire des siens (5-
1) contre Ajaccio? Et cela malgré 
un penalty sévère sifflé à son 
encontre à la fin de la rencontre.

Les espoirs des locataires 
du siège de la Fédération 
algérienne de football 

à Dely Ibrahim d’amender 
les statuts de la FAF, avant la 
tenue de l’AG élective, tombent 
définitivement à l’eau.
Comme rapporté sur ces mêmes 
colonnes il y a trois jours, le MJS 
a décidé de clore le débat et le 
dossier de statuts des fédérations. 
Il a officialisé la décision à travers 
un communiqué rendu public 
au terme d’une réunion de la 
commission interministérielle 
chargée de suivre le processus 
électoral de renouvellement 
des instances des structures 
d’organisation et d’animation 
sportive, présidée par le ministre 
des Sports Sid Ali Khaldi. Lors 
de cette réunion, la commission 
composée des représentants 
du MJS, du ministère de 
l’Intérieur et de la Direction 
de la sûreté nationale, a étudié 
l’état d’avancement du processus 
électoral et de renouvellement. 
Des chiffres ont été publiés à 
l’image des 14.036 assemblées 
générales ordinaires et électives 
tenues au niveau local (clubs et 
ligues), ainsi que les 9 AGO et 
AGE des fédérations sportives 
nationales.
Le MJS nous informe aussi 
que 6.631 clubs sportifs ont 
bénéficié d’un renouvellement 
de leurs instances dirigeantes, 
ainsi que ceux de 296 ligues. Le 
ministère à travers ses antennes a 
eu à examiner pas moins de 132 
recours, sans oublier les missions 

d’inspection effectuées au niveau 
de 15 fédérations.

Le rappel douloureux
Vient ensuite le point 4 du 
communiqué, qui s’intéresse 
de plus près à l’épineux 
désaccord entre la tutelle et la 
FAF, à savoir les demandes des 
fédérations relatives aux mesures 
disciplinaires et la modification 
des codes électoraux et des statuts. 
Le ministre Khaldi commence 
par rafraîchir la mémoire à 
ceux qui ont publié, le 8 juin 
dernier, qu’une circulaire avait 
interdit le recours aux mesures 
disciplinaires et la modification 
des codes électoraux et des statuts 
et ce, jusqu’à la fin du processus 
électoral de renouvellement. Il 

leur rappellera que le processus 
électoral a débuté le 20 septembre 
et sa phase nationale relative aux 
élections des fédérations le 20 
janvier dernier, avant de terminer 
par un petit rappel des règles 
d’éthique, de transparence et de 
bonne gouvernance du sport qui 
ne permet, pas durant le processus 
électoral de renouvellement, 
de procéder aux mesures 
disciplinaires abusives (sanction 
ou éviction de membres) et 
aux modifications des codes 
électoraux et des statuts. Ce qui 
met fin à toutes les menaces et 
autres tentatives orchestrées par la 
Fédération algérienne de football, 
qui a même tenté d’utiliser les 
responsables africains d’une 

commission de la FIFA pour 
parvenir à ses fins.
La mise en conformité attendra
Il est donc décidé que la fameuse 
AGEx souhaitée par le bureau de 
Zetchi n’aura pas lieu avant le 
15 avril prochain, dernier délai 
arrêté par le MJS pour la tenue de 
toutes les assemblées de la FAF. 
La Fédération devra se contenter 
d’une AGO qu’elle tiendrait 
à partir du 20 mars. Zetchi 
exposera ses bilans, mettra en 
place les commissions électorales 
qu’il faut avant de laisser place 
à une campagne électorale. Le 
MJS rappelle qu’il s’agit là 
d’une procédure qui s’inscrit 
dans le cadre des dispositions 
de la loi n°13-05 du 23 juillet 

2015, relative à l’organisation et 
au développement des activités 
physiques et sportives et de la 
réglementation en vigueur.
La réunion a été sanctionnée 
par un ensemble d’instructions, 
notamment  la stricte application 
de la législation et de la 
réglementation en vigueur, sans 
oublier d’insister sur l’obligation 
de neutralité de l’administration 
lors du processus électoral, et cela 
suite aux anomalies enregistrées 
à travers le territoire national, qui 
ont contraint le MJS à intervenir 
pour annuler et reprogrammer des 
assemblées.

La course à la présidence 
lancée

A travers ce communiqué, le 
MJS lance définitivement la 
course vers le siège de Dely 
Ibrahim. Il y a quelques jours, 
le candidat Walid Sadi avait 
interpellé le ministre Khaldi dans 
une lettre ouverte. Il soupçonnait 
des intentions machiavéliques 
de la part de l’actuel bureau, 
demandant l’intervention du 
ministre qui n’a donc pas tardé à 
imposer sa loi, ouvrant le champ 
devant les différents acteurs du 
football pour rentrer dans cette 
folle course électorale. Il y a 
quelques jours, le MJS a tracé les 
lignes pour ce qui est du cumul 
de fonctions qui va faire très mal 
à des membres du BF, à leur tête 
Amar Bahloul. Des décisions qui 
vont dans un seul sens, pointant 
du doigt un seul perdant, à savoir 
le BF actuel et son président 
Khireddine Zetchi.
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C’est tendu entre Klopp et sa direction

Ilkay Gündogan, l’homme qui tombe à pic 
pour Manchester City

Alors qu’il cherchait à 
faire venir Kalidou 
Koulibaly cet hiver 

à Liverpool, Jürgen Klopp a 
obtenu de sa direction, Ben 
Davies et Ozan Kabak.
Rien ne va en plus entre Jurgen 
Klopp et les propriétaires de 
Liverpool selon The Sun. Le 
tabloïde anglais indique que 
l’entraineur allemand serait 
très frustré par les choix de sa 
direction lors du dernier mercato 
d’hiver. Victime d’une rupture 
du ligament croisé antérieur du 
genou, Virgil Van Dijk ne devrait 
pas rejouer cette saison, tout 
comme Joe Gomez et Joel Matip. 
Pour pallier ces absences, Klopp 
souhaitait recruter le défenseur 

du Napoli, Kalidou Koulibaly. 
Au lieu de cela, le technicien a 
vu arriver en catastrophe Ben 
Davies (25 ans) en provenance 
de Preston, et Ozan Kabak (20 
ans), prêté par Schalke. Le 
marseillais Duje Caleta-Car était 
aussi évoqué de l’autre côté de la 
Manche.

La crise touche même 
les grands

Koulibaly n’était pas dans les 
plans de la direction des Reds en 
raison de l’indemnité réclamée 
par Aurelio De Laurentiis, 
estimée à plus de 100 millions 
d’euros. Mais Klopp attendait 
un geste fort des propriétaires 
américains de Fenway Sports 
Group pour renforcer son 

équipe. Ces derniers reprochent 
à l’ancien de Dortmund son 
manque de compréhension.
Au regard de la crise économique 
dans le football provoquée par la 
pandémie de Covid-19, Fenway 
Sports Group considérait qu’il 
n’était pas possible de dépenser 
une nouvelle fois sans compter. 
De plus, l’été dernier Liverpool 
a dépensé 80 millions d’euros 
sur deux joueurs : Diogo Jota et 
Thiago Alcantara.
Distancé en championnat et 
éliminé en FA Cup, Jurgen Klopp 
devra se contenter de Ben Davies 
et Ozan Kabak pour remporter la 
Ligue des champions, et éviter 
une possible saison blanche.

Actuellement sur le trône 
de la Premier League, 
Manchester City peut 

compter sur un Ilkay Gündogan 
en pleine forme. Un retour au 
premier plan qui tombe à pic pour 
les Skyblues.
Manchester City est sur un 
nuage. Après un début de 
saison maussade, le ciel est 

bleu et totalement dégagé pour 
les pensionnaires de l’Etihad 
Stadium qui n’ont plus connu la 
défaite depuis le 21 novembre 
dernier et le revers face à 
Tottenham (2-0). Les hommes 
de Pep Guardiola restent ainsi 
sur une série de 21 matches 
sans défaite toutes compétitions 
confondues. De plus, les 14 

dernières rencontres des Citizens 
se sont soldées par une victoire. 
Les Mancuniens occupent ainsi 
la tête du classement de Premier 
League avec 50 points au 
compteur, soit 5 de plus que MU 
(2e), et un match de moins que 
ses principaux concurrents.

Plus décisif que d’habitude
Toutes les conditions sont ainsi 

réunies pour que Manchester 
City puisse tenter de remporter 
ce titre. Et dans ce climat plutôt 
serein, plusieurs éléments tirent 
leur épingle du jeu à l’image 
d’Ilkay Gündogan. Cette saison, 
l’Allemand âgé de 30 ans apporte 
son expérience et ses qualités 
à son équipe. Après un début 
de saison mitigé (2 buts), il est 
en train d’aider grandement les 
Skyblues ces dernières semaines. 
Depuis la mi-décembre, le milieu 
a marqué neuf buts, dont deux 
dimanche lors du choc face à 
Liverpool (il a manqué aussi un 
pénalty contre les Reds, ndlr). Au 
total, il en est à 11 buts (2 assists) 
lors de cet exercice 2020-21.
Il s’agit de son meilleur bilan 
depuis son arrivée en Angleterre. 
Ce qui fait de lui l’un des hommes 
en forme de l’équipe de Pep 
Guardiola et un atout majeur dans 
la conquête de divers trophées 
comme nous l’explique Salim 
Baungally, journaliste à RMC 
Sport et spécialiste du football 
anglais. «Il est revenu à son 
meilleur niveau. Aujourd’hui, il 
est en forme, il n’est pas blessé. 
C’est bête, mais Gündogan, on 
l’a tous connu régulièrement 
ou assez souvent blessé. Il ne 
l’est plus. Il n’est pas blessé, 
son équipe a besoin d’un leader 
et il revient en forme. C’est un 
cercle vertueux qui se forme avec 
lui. Aujourd’hui, au même titre 
que Ruben Dias, il est devenu 
un incontournable absolu alors 
qu’avant il faisait partie d’une 
sorte de rotation ».

Un leader dont City avait 
besoin

L’ancien du BVB a aussi su 
prendre le pouvoir au sein d’une 
formation qui avait besoin d’un 
patron.« Avec De Bruyne et Ruben 
Dias, il fait partie des ces joueurs 

cadres. Gündogan encore plus 
cette année. Il revient en super 
forme au bon moment. Le début 
de saison a été catastrophique 
pour Manchester City, ça s’est 
très mal passé pour eux. À un 
moment donné, c’était le pire 
départ de l’histoire d’une équipe 
coachée par Pep Guardiola. Donc 
ça allait très mal. Il y a eu des 
petits changements. Ruben Dias 
a intégré pleinement l’équipe 
et il est devenu un joueur clé en 
défense. De Bruyne est revenu en 
forme avant de se blesser. Ce qui 
a entraîné des petits changements 
tactiques. Cette blessure a profité 
bizarrement à João Cancelo. Dans 
ce système, il joue plus haut. 
Pas en phase défensive, car il 
joue arrière droit. Mais en phase 
offensive, il repique dans l’axe et 
devient un autre milieu de terrain 
à vocation plus défensive».
Il poursuit : «ce qui permet à 
Gündogan de jouer plus haut 
et d’être plus décisif. À travers 
les buts qu’il marque de plus 
près, comme on l’a vu contre 
Liverpool, ou de plus loin. Il est 
redevenu bon quand City avait 
besoin de quelqu’un pour être 
bon. Offensivement parlant, 
Phil Foden, il y a des séquences 
où il va être génial et d’autres 
moins. Pareil pour Riyad Mahrez, 
Raheem Sterling et Gabriel Jesus. 
Sergio Agüero et Kevin De 
Bruyne sont blessés, il fallait un 
leader et ce leader est Gündogan». 
Une excellente nouvelle pour Pep 
Guardiola et ses troupes qui vont 
affronter Swansea mercredi en FA 
Cup avant de retrouver Tottenham 
samedi, la dernière équipe à les 
avoir battus. Mais avec un Ilkay 
Gündogan au sommet de son art, 
la donne pourrait être différente 
cette fois-ci...
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Des drones et des robots fabriqués tout seuls
 avec la LaserFactory

Elon Musk investit 1,5 milliard de dollars dans le bitcoin !

En modifiant une machine 
de découpe au laser, les 

chercheurs du Massachusetts 
Institute of Technology ont 
créé un appareil capable de 
fabriquer des drones et robots 
sur mesure. La LaserFactory 
fonctionne automatiquement 
à partir d’un modèle conçu 
sur ordinateur, de la découpe 
d’une plaque de plexiglas à la 
soudure des composants.
Des chercheurs du 

Massachusetts Institute of 
Technology (MIT), aux 
États-Unis, viennent de 
mettre au point une machine 
entièrement automatisée 
capable de créer des drones 
et des robots sur mesure. 
Baptisée LaserFactory, il 
s’agit d’une machine de 
découpe au laser standard, 
à laquelle les chercheurs 
ont ajouté deux outils 

supplémentaires : une buse 
pour déposer une pâte 
d’argent, et une ventouse pour 
placer divers composants.
La machine commence 

par découper la forme de 
l›appareil dans une plaque 

de Plexiglas, puis trace les 
pistes de connexion pour le 
circuit électrique en déposant 
de la pâte d›argent sur la 
plaque. Grâce à une petite 
ventouse, la LaserFactory 
peut ensuite ramasser 

et déposer les différents 
composants électroniques. 
Enfin, le laser repasse sur 
les pistes de connexion 
afin de faire durcir l’argent 
et réaliser la soudure des 
composants. La conception 
s’effectue entièrement sur 
ordinateur, ce qui permet de 
créer facilement différents 
prototypes, à l’instar d’une 
imprimante 3D.

L’empilage et le pliage 
pour des structures en 3D
Une fois le processus terminé, 

l’appareil ainsi créé est 
directement prêt à l’emploi. 
Dans la vidéo de présentation 
de la LaserFactory, l’outil 
fabrique un drone qui 
s’envole immédiatement. 
L’utilisation de la découpe au 
laser de plaques de Plexiglas 
simplifie la construction mais 
limite les formes possibles. 

Le procédé permet toutefois 
des structures en trois 
dimensions en découpant et 
en empilant le Plexiglas, ou 
en le chauffant afin qu’il se 
plie avec la gravité.
Il s’agit de la première 

version du LaserFactory, et 
les chercheurs comptent bien 
y apporter des améliorations. 
Les scientifiques souhaitent 
perfectionner la définition 
des pistes de connexion 
afin de créer des circuits 
électroniques plus denses, 
et aussi permettre plus de 
structures en trois dimensions 
grâce à l’intégration de 
l’impression 3D. Leur but 
à terme est de créer une 
machine qui permet à tout 
le monde d’assembler des 
robots, sans devoir être un 
ingénieur.

Nouvelle flambée 
pour le bitcoin 
adoubé par Elon 

Musk, le patron de Tesla, 
qui se dit prêt à accepter 
les paiements avec cette 
monnaie virtuelle, affolant 
du même coup les marchés 
boursiers. En investissant 
1,5 milliard dans cette 
cryptomonnaie, Elon Musk 
fait singulièrement bouger 
les lignes. Qui va suivre le 
mouvement ?
Tesla a investi 1,5 milliard 

de dollars dans le bitcoin et 
prévoit d’accepter la devise 
virtuelle comme moyen de 
paiement pour ses voitures, 
une marque de confiance 
en la cryptomonnaie aussi 
soupçonnée par ailleurs d’être 
utilisée pour des transactions 
illégales. Dans la foulée de 
cette annonce, le cours de la 
cryptomonnaie s’est envolé 
jusqu’à 44.768,36 dollars à 
13h25 GMT, un record ! Il 
suffit donc en théorie d’un 
seul bitcoin pour acheter la 
voiture Model Y de Tesla, 
un 4 x 4 de ville (SUV), 
vendue au prix de base de 
41.990 dollars sans crédit 
d’impôt. Cette initiative 
n’est pas une surprise car 

Elon Musk, le patron du 
constructeur de véhicules 
électriques réputé pour ses 
positions iconoclastes, fait 
depuis longtemps l’éloge des 
cryptomonnaies.
Fin janvier, il avait modifié 

temporairement sa mini 
description sur Twitter 
pour inscrire simplement 
#bitcoin, ce qui avait 
alors fait temporairement 
bondir son cours d’environ 
20 %. L’homme le plus 
riche du monde, sur le 
papier, mentionne aussi 
régulièrement sur son 
compte le Dogecoin, une 
obscure devise virtuelle, 
provoquant à chaque fois une 
flambée de sa valeur. Mais 
la décision annoncée lundi 
dans un document adressé 
au gendarme de la Bourse 
américaine, la Securities 
and Exchange Commission 
(SEC), relève d’une autre 
dimension puisqu’elle a 
été validée par le conseil 
d’administration de Tesla, qui 
vaut plus de 800 milliards de 
dollars à Wall Street.
Le groupe explique avoir 

récemment changé sa 
politique d›investissements 
afin de diversifier ses 

sources de liquidités. Dans 
ce contexte, le conseil 
d’administration a autorisé 
l’entreprise à investir dans 
différents actifs financiers, 
dont le bitcoin. Tesla prévoit 
par ailleurs de « commencer 
à accepter le bitcoin comme 
moyen de paiement lors de 
l›achat de ses produits dans 
un avenir proche. »
Janet Yellen, la nouvelle 

secrétaire au Trésor de Joe 
Biden, a ainsi récemment 
averti que les cryptomonnaies 
étaient principalement 
utilisées pour le financement 
d›activités illicites et que 
le gouvernement devait 
s›assurer qu’ils ne deviennent 
pas un moyen de blanchir la « 
vente d›argent ».
La décision de Tesla pourrait 

faire bouger les lignes. 
«Qu’Elon Musk soit un fan 
de cryptomonnaies était 
connu. Que Tesla investisse 
à grande échelle transporte 
les investisseurs au 7e ciel 
», estime ainsi Timo Emden, 
analyste indépendant basé 
en Allemagne et spécialisé 
dans les cryptomonnaies. Les 
moyens d’achat des bitcoins, 
entiers ou en fraction, se 
sont multipliés ces dernières 

années.
Qui va suivre Elon Musk? 
En octobre, le géant des 

paiements en ligne Paypal 
a lancé un service d›achats, 
de ventes et de paiement 
par cryptomonnaie, tandis 
que Square, une société 
spécialisée dans les paiements 
mobiles, annonçait avoir 
investi 50 millions de dollars 
dans le bitcoin. BlackRock, 
qui gère des milliers de 
milliards de dollars pour le 
compte de fonds administrant 
les retraites de fonctionnaires 
et d›entreprises ou de 
richesses fortunes, a aussi 
apporté sa légitimité en 
ajoutant fin janvier la devise 
virtuelle à la liste des produits 

financiers dans lequel il 
pouvait investir.
La question est désormais 

de savoir si d›autres grandes 
entreprises vont imiter Tesla. 
La décision du constructeur 
braque les projecteurs sur le 
pouvoir d›Elon Musk sur les 
marchés : à chaque fois qu›il 
mentionne une entreprise ou 
une devise virtuelle sur son 
compte Twitter, sa valeur 
décolle temporairement. Elle 
pourrait aussi être examinée 
de près par le gendarme des 
marchés, avec lequel Elon 
Musk s’est brouillé par le 
passé.
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Des chercheurs 
français assurent 
que les personnes 

du groupe sanguin O sont 
moins infectées par le virus 
que les autres. Comment 
expliquer cette association ?
Depuis le début de 
l’épidémie de Covid-19, 
plusieurs études présentent 
les personnes du groupe 
sanguin O comme des 
privilégiés face au virus. 
En effet, les donneurs 
universels semblent 
moins touchés par la crise 
sanitaire que les autres 
groupes sanguins. Réalité 
ou fantasme ? Cette 
tendance est confirmée par 
les conclusions d’une étude 
française publiées dans la 
revue scientifique Viruses.

En observant des milliers 
de données, les chercheurs 
ont constaté que les patients 
du groupe sanguin O sont 
mieux protégés face au 
Covid-19. «Le groupe 
sanguin O semble protecteur 
par rapport aux types non 
O», note cette étude de 
chercheurs de l’Inserm et 

de l’université de Nantes 
(Loire-Atlantique). «Toutes 
les études convergent, 
les personnes du groupe 
sanguin O sont moins 
susceptibles à une infection 
au coronavirus», explique 
France Pirenne, directrice 
médicale de l’Établissement 
Français du Sang (EFS) en 
Île-de-France et professeure 
à l’université Paris-Est-
Créteil, auprès du Parisien. 
Et de préciser également 

: «On sait aussi que les 
femmes après les grossesses 
ou les enfants, produisent 
beaucoup d’anticorps. 
Ces personnes, dont celles 
du groupe O, pourraient 
avoir de meilleurs résultats 
encore face à ce virus».
L’action des anticorps ?

Citée également par le 
quotidien, Anne Goffard, 
professeur en virologie à 
la faculté de pharmacie de 
Lille et au CHU estime que 

les individus du groupe 
O «auraient environ 20 % 
de chance d’être infecté 
en moins. En Europe de 
l’ouest, le risque d’infection 
serait diminué de 25%». 
Un chiffre qui peut aller 
jusqu’à 33% selon le pays 
de réalisation de l’étude.

Comment expliquer cette 
corrélation entre le groupe 
sanguin et l’apparition de 
la maladie ? Une première 

hypothèse peut expliquer 
ce résultat. En effet, les 
anticorps A et B, possédés 
par ceux du groupe sanguin 
O, peuvent avoir un pouvoir 
protecteur contre le virus. 
A l’opposé, ceux du groupe 
A possèdent uniquement 
des anticorps B et ceux du 
groupe B des anticorps A.

Respecter les mesures 
barrière

Autre explication possible 
avancée par Le Parisien, ces 
anticorps présents dans le 
groupe O pourraient limiter 
l’action de la protéine 
Spike, celle qui aide le virus 
à entrer dans les cellules du 
corps humain. En France, 
selon l’Établissement 
Français du Sang, 42 % 
de la population appartient 
au groupe sanguin O.
Pour le moment, cette piste 
du groupe sanguin reste 
une hypothèse qui ne doit 
pas encourager certaines 
personnes à moins respecter 
les mesures barrières 
en se pensant protéger 
par leur groupe sanguin.

Le groupe sanguin 0, un rempart contre la Covid-19 ?

Bouton floral issu du 
giroflier et originaire 
des régions d’Asie 

du Sud-Est, le clou de 
girofle est utilisé en cuisine 
pour parfumer certains 
plats ou pâtisseries, et 
dans la préparation du pain 
d’épices. En entier, sous 
forme d’huile ou en infusion, 
voici cinq raisons d’utiliser 
cette épice aux nombreuses 
vertus thérapeutiques.

 IL CALME LES RAGES 
DE DENTS

Riche en eugénol, il possède 
des propriétés antiseptiques 
et antalgiques, et soulage 
ainsi les douleurs dentaires. 
En attendant un rendez-vous 
chez le dentiste, on écrase 
un clou de girofle entre ses 
doigts avant de le déposer 
sur la partie infectée, ou 
on l’infuse dans de l’eau 
bouillante pour l’utiliser 

comme bain de bouche. 
Une à deux gouttes d’huile 
essentielle de clou de girofle 
peuvent aussi être appliquées 
sur la dent qui tiraille ou la 
gencive gonflée. Attention à 
bien respecter la posologie.

 IL TRAITE LES 
INFECTIONS URINAIRES
Antibactérien reconnu, il 
est recommandé en cas 
d’infections urinaires comme 
la cystite et de calculs rénaux. 
C’est un remède efficace 
qui permettra d’atténuer la 
douleur. Pour ce faire, il suffit 
de boire une à deux fois par 
jour une infusion de clous 
de girofle. Une décoction 
qui garantira au passage une 
bonne haleine. Un détail 
qui n’est pas des moindres.  
 IL SOULAGE LES 
MAUX DE VENTRE
Cette mauvaise haleine est 
souvent la conséquence 

de troubles digestifs. Avec 
l’arrivée de l’hiver et des fêtes 
de fin d’année, on a tendance 
à se ruer vers des desserts très 
caloriques et des plats trop 
copieux. Pour lutter contre 
les ballonnements et éviter 
les indigestions, on se prépare 
une tasse de thé à base de clous 
de girofle, agrémenté de miel, 
de citron ou de cannelle pour 
adoucir le goût. Ce breuvage 
est aussi utile pour combattre 
le rhume et l’état grippal. On 
peut aussi déposer une goutte 
d’huile essentielle de clou de 
girofle sur de la mie de pain 
ou un morceau de sucre.

 IL COMBAT LES 
RHUMATISMES

Grâce à son action anti-
inflammatoire et utilisé 
en médecine indienne, 
il est préconisé pour les 
sportifs qui ont souvent des 
douleurs musculaires et pour 

toute personne atteinte de 
rhumatisme. Il est conseillé de 
masser la zone avec de l’huile 
essentielle de clou de girofle 
que l’on aura préalablement 
mélangée avec une autre huile 
végétale comme de l’amande 
douce. Si les douleurs 
persistent, il est recommandé 
de consulter un médecin.
 IL EST BON POUR 
LA PEAU

Sous 
la 

forme de lotion ou de crème 
que l’on applique sur le visage, 
le clou de girofle permet de 
purifier et de nettoyer la peau 
en profondeur, et ainsi de se 
débarrasser des impuretés 
à l’origine de problèmes 
cutanés comme l’acné. On 
peut aussi l’utiliser en soin 
capillaire afin de lutter contre 
les pellicules et favoriser la 

repousse des 
cheveux.

Les 5 bienfaits épatants du clou de girofle
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Vous êtes frileuse ? 

8 astuces qui fonctionnent pour lutter contre le froid

Si vous êtes une frileuse, 
c’est peut-être lié un 
peu à votre génétique 

(votre mère était déjà comme 
ça), ou bien à des paramètres 
de votre métabolisme per-
sonnel, ou encore à une mau-
vaise circulation sanguine. 
Et lorsque l’on n’arrive pas 
à se défendre contre le froid, 
on se contracte pour résister, 
ce qui génère des tensions 
musculaires franchement pas 
agréables, voire une fatigue 
supplémentaire. Mais ce 
n’est pas une fatalité. Des so-
lutions douces existent pour 
(enfin) réussir à profiter de 
cette saison sans passer son 
temps à grelotter...

Préparer une tisane aux 
épices

Les épices qui chauffent en 
interne sont très efficaces 
pour disperser les sensations 
de froid de façon durable, 
surtout si on les consomme 
quotidiennement.

Pour préparer un grand mug 
de tisane antigel, il vous 
faut:

1/2 cuillère à café de can-
nelle moulue

1 pointe de couteau de 
poivre de Sichuan

1/2 cuillère à café de gin-
gembre en poudre

1/2 cuillère à café de poudre 
de fenugrec

1/2 c cuillère à café de 
poudre de badiane

Faites bouillir ces ingré-
dients pendant 3-4 min dans 
40 cl d’eau. Ajoutez ensuite 
10 cl de lait d’amande et 1 
cuillère à café de miel. Buvez 
un mug idéalement en dehors 
des repas (pour plus d’effi-
cacité), 2 fois par jour quand 
les températures dehors sont 
basses.

S’initier au Moxa pour 
booster l’énergie vitale

Le Moxa est très prisé en 
Chine et au Japon, pour ren-
forcer l’organisme et chasser 
le froid bloqué dans les mé-
ridiens ou les vaisseaux. Il 
s’agit d’un rouleau contenant 
de l’armoise, qui s’allume 
comme un cigare : lorsque 
le bout est incandescent on 

l’utilise comme un rayon 
laser pour activer certains 
points d’acupuncture, en res-
tant à quelques centimètres 
de la peau.

Appliquez la chaleur du 
Moxa sur le point «Guan 
yuan», un point d’inter-
section très important pour 
booster l’énergie vitale et 
réchauffer le yang. Il se situe 
quatre doigts en dessous du 
nombril. Laissez la chaleur 
pénétrer pendant 5 minutes 
: vous devez la sentir s’en-
foncer et parfois même se 
diffuser jusqu’au niveau des 
lombes.

Stimuler ses lombes pour 
se réchauffer

Laissez tomber les crop 
tops, car pour les Chinois la 
«chaudière» du corps se situe 
au niveau des reins ! Aussi, 
lorsque l’on est du genre fri-
leuse, il est fortement recom-
mandé de garder bien au 
chaud ses lombes (muscles 
qui se trouvent aux abords 
de la région lombaire). Les 
pratiquants de Tai-chi font 
des percussions poings 
fermés dans le creux des 
reins (quelques minutes), et 
couvrent ensuite la zone du 
bas du dos avec les paumes 
chaudes pendant 10 min. 
Pour une efficacité encore 
plus forte, on peut position-
ner un patch qui chauffe pen-
dant 8 heures (patchs chauf-
fants PHYTOSUN Arôms, 
disponibles en pharmacie).

S’offrir un massage à 
l’huile de moutarde

Vous êtes sujette aux extré-
mités gelées ? Vous allez 
adorer cette huile qui pé-
nètre bien et participe à un 
réchauffement local relative-
ment durable en activant la 
microcirculation.

Mélangez 2 cuillères à café 
d’huile de moutarde (dispo-
nible chez Waam ou Aroma-
Zone), avec 1 goutte d’huile 
essentielle de poivre noir. 
Effectuez un massage ap-
puyé des pieds et des mains 
avec cette préparation tous 
les matins avant de sortir de 
chez vous.

Mobiliser ses bras pour faire 

monter la température du 
corps

Cet exercice très simple à 
réaliser, pousse le cœur à 
travailler et va faire circu-
ler le sang dans les bras et 
les mains. Il est parfait pour 
celles et ceux qui travaillent 
devant un ordinateur, et qui 
ont une posture qui génère 
des crispations dans les 
membres supérieurs.

En fente, en appui sur le 
pied gauche, main gauche 
sur le ventre, faites de grands 
cercles avec le bras droit 
(rotations de l’épaule) vers 
l’avant. Commencez lente-
ment puis accélérez de plus 
en plus vite le mouvement. 
Plus vous allez vite, plus le 
sang afflue jusqu’au bout des 
doigts. Comptez environ 30 
cercles dans un sens, puis 
dans l’autre. Inversez ensuite 
la position, en vous mettant 
en fente, le poids du corps 
cette fois-ci sur le pied droit 
en avant et en effectuant des 
cercles avec le bras gauche. 
L’idéal est de faire cet exer-
cice une fois au cours de la 
matinée, et dans l’après-mi-
di.

Marcher avec des fibres 
«high-tech»

Une heure de marche par 
jour, même s’il fait froid, 
c’est non seulement béné-
fique pour lutter contre le 
stress et la prise de poids, 
mais en plus les muscles en 
action vont produire de la 
chaleur. La laine, le cache-
mire ça garde bien au chaud 
au repos, mais lorsque l›on 
bouge, il existe des tissus qui 
créent de la chaleur tout en 
laissant le corps respirer et 
évacuer la transpiration. Is-
sus du monde sportif (comme 
la gamme Breath thermo de 

Mizuno ou Warm Seamless 
du Salomon), il existe des 
textiles intelligents, qui 
transforment l’humidité du 
corps en chaleur. On trouve 
aussi à plus petits prix chez 
Uniqlo et Décathlon (collec-
tions Heattech et Xwarm).

Pour être bien isolée du froid, 
sans être engoncée, pratiquez 
la technique des couches 
fines (sous-vêtement, sous-
pull, pull et/ou veste coupe-
vent). Et en guise d’échauffe-
ment avant votre sortie, faites 
une quinzaine de jumping 
jacks : debout, bras le long 
du corps, sautez en écartant 
les jambes et les bras simul-
tanément, jusqu’à ce que vos 
bras se rapprochent et que 
vous puissiez taper dans vos 
mains au-dessus de votre 
tête. Réchauffement garanti!

Plonger dans un bain à 
l’huile essentielle de téré-

benthine

Cette huile essentielle est 
top pour relancer la circula-
tion dans les capillaires et en 
stimuler l›oxygénation.

Mélangez dans un bol 1 bou-
chon d’Orésine (préparation 
à base d›huile essentielle de 
térébenthine, issue de résine 
de pin des Landes, disponible 
chez Holiste.com), dans 250 
g de sel d’Epson, et ajoutez 
une cuillère à soupe de lait 
en poudre. Versez cette pré-
paration dans l›eau du bain à 
39°C, et détendez-vous pen-
dant 15- 20 min.

À noter que cette prépara-
tion n›est pas indiquée chez 
la femme enceinte ou allai-
tante, et chez les enfants de 
moins de 12 ans. Elle est 
également déconseillée aux 
personnes asthmatiques et 
épileptiques.

Porter un bonnet... même 
chez vous si besoin !

Environ 30% de la chaleur 
corporelle s’échappe par la 
tête. Alors dès que l’on a des 
sensations de froid, il est ju-
dicieux d’enfiler son bonnet. 
Même en intérieur ! Top cha-
leur douceur : le bonnet en 
cachemire ou en soie.

Le saviez-vous ? 1,5°C, est 
la différence de température 

corporelle que doit enregis-

trer notre organisme entre 

le jour et la nuit. Cet écart 

garantit de se sentir en forme 

le jour, et de bien dormir la 

nuit. (Dormir sans médica-

ment... ou presque, Docteur 

Patrick Lemoine, Editions 

Robert Laffont.)

J’ai toujours froid... Les 
conseils de l’expert

En vieillissant, on a davan-

tage froid, pourquoi ?

Il y a plusieurs paramètres, 

mais la structure de l’os 

joue un rôle souvent négli-

gé. Lorsqu’ils deviennent 

plus fragiles (ostéoporose 

ou ostéopénie relative), on 

observe des douleurs corré-

lées à une hypersensibilité 

au froid. Dans ce cas, envi-

sager avec son médecin une 

supplémentation en vitamine 

D, calcium et magnésium est 

une bonne idée. D’autre part, 

à partir de 65 ans, on assiste 

parallèlement à une fonte 

musculaire (et aussi une 

baisse de l›activité), générant 

une moins bonne irrigation 

périphérique et des sensa-

tions de froid.

Entretenir ses muscles 
pour limiter la frilosité

Plus on possède un bon 

capital musculaire (et qu’on 

le fait fonctionner) plus le 

cœur, par habitude réflexe, 
irrigue toutes les parties mus-

culaires et pas seulement les 

organes situés en profondeur. 

Ce qui signifie aussi que pour 
chauffer tout l’organisme 

correctement, il est néces-

saire d’avoir un cœur «fort», 

ainsi qu’un système veineux 

et artériel qui fonctionnent 

bien. Un mauvais retour vei-

neux est souvent responsable 

d’extrémités froides. La 

marche, le vélo, l’exercice 

entretiennent les muscles, le 

cardio-vasculaire et le retour 

veineux.
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La version arabe de 
l’»encyclopédie 
algérienne» sur 

l’histoire, la politique, la 
culture, la littérature, les 
arts, les vestiges et les 
monuments historiques est 
parue récemment aux éditions 
«Kalma».
Cette version, qui se décline 
en quatre tomes, comprend 
des ajouts et des chapitres sur 
l’histoire de l’Algérie antique.
Les académiciens, chercheurs 
et journalistes ayant contribué 
à la réalisation de cet ouvrage 
ont approfondi leurs études et 
ont effectué des recherches 
sur la culture et le patrimoine 
algérien, avec ses différentes 
composantes, à travers les 
âges ainsi que sur les arts et la 
littérature.
Dans sa première partie, 
cet ouvrage apporte des 
informations sur les périodes 
de l’histoire de l’Algérie, 
depuis les temps anciens 
jusqu’à aujourd’hui, sous la 
plume de Benyoub Rachid, 
qui a supervisé la réalisation 
de la version arabe.
Il évoque, dans cette partie, 
plusieurs questions liées à 
l’histoire antique et moderne 
de l’Algérie, marquant des 
haltes aux étapes phares.
Au troisième chapitre de 
cette partie, le Professeur 
Abdelaziz Boubakir apporte 
une contribution intitulée 
«l’Algérie aux yeux de s 
célébrités» dans laquelle il 
cite certaines célébrités à 

travers le monde qui ont été 
impressionnées par l’Algérie, 
à l’instar de Che Guevara, 
Abbas Mahmoud Al-Akkad, 
Olof Palme, John Kennedy, 
Garcia Marquez et autres.
Cette partie présente, entre 
autres, les archives sportives 
du journaliste Abdelhakim 
Belebti sur les réalisations du 
sport algérien.
Le Tome II de l’Encyclopédie 
est dédié au patrimoine de 
l’Algérie qui regorge de sites 
et monuments archéologiques 
et historiques comme l’illustre 
si bien le bassin archéologique 
découvert récemment à Ain 
Lahneche (Sétif). Celui-ci 
témoigne d’une présence 
humaine remontant à plus de 
2,4 millions d’années et est 
considéré comme le deuxième 
plus ancien site d’occupation 
humaine au monde.
Un aperçu y est donné des 
cités antiques comme Siga, 
Thagaste, Tibeste et Tahert, 
des lieux de culte (mosquées 
et églises), de la Kalâa des 
Béni Hammad, du Mzab, en 
mettant en relief les différents 
styles architecturaux qui 
se sont succédé (numide, 
byzantin, islamique et 
andalous).
Dans le troisième chapitre 
du Tome II, Ouiza Gallèze, 
chercheure s’intéressant au 
patrimoine, aborde l’artisanat, 
l’oralité, les techniques 
d’irrigation et d’autres 
éléments du patrimoine qu’il 
importe de sauvegarder.

Le Tome III est consacré aux 
arts et lettres.
L’écrivain et journaliste 
Hamid Abdelkader donne 
une lecture analytique de 
la production intellectuelle, 
scientifique et littéraire en 
Algérie, rendant hommage à 
des figure emblématiques du 
champ intellectuel et littéraire 
algérien à l’image de Mustapha 
Lacheraf, Mohamed Arkoun, 
Saint Augustin, Abdelhamid 
Benhadouga, Amin Zaoui et 
Boudjedra.
Makhlouf Boukrouh qui a 
mis en scène plusieurs pièces 
de théâtre se penche, dans le 
deuxième chapitre du Tome 
III, sur le contexte ayant 
présidé à l’émergence du 
théâtre algérien. Une partie 
est consacrée aux biographies 
des pionniers du théâtre tels 
que Sid Ahmed Agoumi, 
Mahieddine Bachtarzi, Fatiha 
Berber, Abdelkader Alloula et 
Rouiched.

Le chapitre contient 
également des contributions 
sur les genres musicaux 
algériens ainsi qu’un exposé 
sur la poésie populaire de 
l’universitaire Abdelkarim 
Ouzeghla qui a qualifié cette 
poésie de «registre riche 
d’évènements importants 
permettant de préserver 
les acquis de la Nation et 
de mettre en lumière ses 
monuments et ses valeurs».
Le mouvement des arts 
plastiques a été abordé avec 
grand intérêt dans cette 
Encyclopédie qui a passé 
en revue les premier pas 
des arts plastique dans le 
pays avant d’évoquer ses 
piliers et ses fondateurs, dont 
Ben Debbagh, Issiakhem, 
Temmam, Aïcha Haddad et 
Mohamed Racim.
Le cinéma algérien a été 
également évoqué à travers 
une contribution du cinéaste 
et critique, Ahmed Bedjaoui, 

qui a mis en exergue le rôle 
du cinéma algérien en tant 
qu’arme de lutte dans les 
foras internationaux par le 
traitement réservé à la cause 
algérienne.
Dans son quatrième tome, 
intitulé «L’histoire et la 
mémoire», l’encyclopédie 
a consacré un chapitre à 
l’Algérie antique dans lequel 
le professeur Mohamed 
Elhadi Harech, spécialiste 
en histoire de Numidie et 
des pays du Maghreb dans 
les temps anciens a écrit sur 
l’histoire de l’Algérie antique, 
où il a évoqué les cadres de la 
société, la vie intellectuelle, la 
religion et les coutumes, outre 
un chapitre au Royaume de 
Numidie.
Pour sa part, le chercheur 
Abdelhakim Belbeti, a écrit 
sur le thème de «l’Algérie 
depuis les conquêtes 
musulmanes jusqu’à l’époque 
des fatimides et le transfert 
du pouvoir des Arabes aux 
Amazighs», outre l’Algérie 
Ottomane, l’expansionnisme 
coloniale et la résistance 
populaire.
Un aperçu sur des 
figures historiques et les 
personnalités nationales, à 
l’instar de Mohamed Boudiaf, 
Abban Ramdan, Mustapha 
Ben Boulaid et Hassiba Ben 
Bouali, a été donné dans ce 
dernier tome.

Une équipe de 
l’Institut national du 
Patrimoine (INP) 

vient de découvrir un site 
archéologique dans la région 
de Djebel Ammar situé à 
Oued Ellil (Gouvernorat de la 
Manouba).
La chercheuse Monia Adili et 
la conservatrice conseillère 
du patrimoine Olfa Dammak, 
accompagnées d’une unité 
de l’armée nationale mènent 
cette recherche. L’INP a 
mené cette enquête à la suite 
d’informations qui leur sont 
parvenues sur une fouille 
arbitraire sur les lieux. En 
effet, des chercheurs de 

trésors ont entrepris cette 
fouille. C’est ce qu’a affirmé 
l’INP sur sa page officielle du 
réseau social Facebook.
De plus, le site archéologique 
en question qui vient d’être 
porté à jour n’a jamais été 
répertorié auparavant. C’est 
ce que précise la même 
source.
D’après cette découverte, il 
s’avère que ce site remonte 
notamment à l’époque du 
Moyen Age. L’INP n’a pas 
fourni d’autres détails sur 
la nature du site, sur ses 
composantes ainsi que sur les 
éventuels objets historiques 
retrouvés.

La version arabe de l’»encyclopédie algérienne» 
parue aux éditions Kalma

Tunisie

Djebel Ammar : Découverte d’un site archéologique
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Un projet de création 
d’une école supérieure 
de cinéma et de 

l’audiovisuel est à l’étude. 
L’école aura son siège à 
Tipaza.
« Le dossier de la création de 
cette école est prêt à 90 %. Il y a 
encore quelques études à faire 
sur le programme pédagogique 
», a annoncé Youcef Sehairi, 
secrétaire d’État chargé de 
l’Industrie cinématographique 
et de la Production culturelle, 
dans une interview à Ennahar 
TV.
L’Ecole sera installée dans 
un centre, déjà construit par 
le ministère de la Culture, 
qui devait être destiné à la 
photographie.
Selon le ministre, l’Institut 
supérieur des métiers des arts 
de spectacle et de l’audiovisuel 
(ISMAS) de Bordj El Kiffan 
(Alger) reviendra à son 
programme de formation 
initiale concentrée sur les arts 
dramatiques.
« L’intégration des arts 
dramatiques à l’audiovisuel 
n’a servi ni l’un ni l’autre 
puisque des spécialités ont 
été abandonnées comme la 
scénographie, la chorégraphie 
et la critique théâtrale », a-t-il 
dit. Les centres de formation 
professionnelles seront, selon 
lui, sollicités pour assurer des 
formations aux petites métiers 
du cinéma, « nécessaires en 
plateaux de tournage ».

Le privé sera sollicité pour la 
gestion des salles de projection
Il a annoncé que le ministère 
de la Culture a récupéré, entre 
2014 et 2020, 80 salles de 
projection. Des salles restées 
sans exploitation commerciale 
pour la plupart. « La solution 
est de confier la gestion 
des salles à des privés avec 
un cahier de charges et des 
incitations. Les investisseurs 
ne vont pas trop s’aventurer car 
le marché du cinéma n’est pas 
connu », a-t-il noté. Il a parlé 
de projets d’initiative privée de 
construction de multiplex dans 
certaines wilayas. « Il existe 
aussi de nouvelles plateformes 
numériques que nous allons 
alimenter avec des films 
algériens », a-t-il annoncé.
L’organisation des festivals 

sera revue
Youcef Sehairi a évoqué la 
révision de l’organisation 
des festivals de cinéma pour 
qu’ils aient « une dimension 
économique et touristique 
». Les associations doivent, 
selon lui, être encouragées à 
créer leurs propres festivals. 
Il a souligné la nécessité de 
supprimer les « embûches 
bureaucratiques » qui 
entravent la distribution des 
films étrangers en Algérie ou 
algériens à l’étranger.
Le Centre algérien du 
développement du cinéma 
(CADC) a été instruit, selon 
le ministre, pour réunir tous 

les producteurs et réalisateurs 
dont les films sont en litige, 
non finalisés ou non encore 
présentés au public. Des 
productions ayant bénéficié 
de financement public. « Nous 
avons trouvé des solutions 
pour 80 % des films. Certains 
réalisateurs vont achever le 
tournage, d’autres la post-
production», a-t-il précisé.

Révision de la loi 
sur le cinéma

Le ministre a annoncé que 
l’avant-projet de décret relatif 
à l’artiste et aux techniciens 
de l’image est au niveau du 
SGG (Secrétariat général 
du gouvernement) avant 
d’être mis en application. Le 
texte précise tous les types 
de relations de travail. La 
loi 11/03 du 17 février 2011 
relative à la cinématographie 
sera révisée. « A cet effet, nous 
avons organisé des ateliers et 
rencontres pendant trois mois. 
La première mouture de la loi 
à revoir sera soumise à tous les 
acteurs du secteur du cinéma 
pour qu’ils donnent leurs avis 
», a-t-il dit.
Création d’un Centre national 
du cinéma
Youcef Sehairi a abordé 
également le projet de 
création du Centre national du 
cinéma. « Il sera un guichet 
unique, le seul interlocuteur 
des opérateurs économiques 
algériens et étrangers, 
fera des propositions au 

gouvernement sur les aspects 
législatifs et organisationnels 
du cinéma, donnera toutes 
les autorisations liées à 
l’activité cinématographique. 
Il interviendra dans tous 
les domaines du cinéma, 
distribution, production, de 
coproduction, d’exploitation 
de salles », a-t-il détaillé.
Le centr veillera à assurer, 
selon lui, la mission de service 
public « une fois le marché 
ouvert aux privés » (cinéma 
commercial). Actuellement, 
il existe trois organismes 
chargés du cinéma en Algérie 
: le CADC, le CNCA (Centre 
national de la cinématographie 
et de l’audiovisuel) et le CAC 
( Le centre algérien de la 
cinématographie).
Discussions autour du 
tournage du feuilleton turc 

«Barberousse » en Algérie

Youcef Sehairi a confirmé 
l’existence de discussions 

actuellement entre les 

télévisions algérienne et turque 

pour étudier la possibilité 

de tourner une partie de la 

deuxième saison du feuilleton 

épique « Barberousse » en 

Algérie.  « Nous sommes 
favorables au projet. Cela 

pourrait être concrétisé l’année 

prochaine», a-t-il déclaré. Le 

feuilleton, réalisé par Taylan 

Biraderler, revient sur le chef 

militaire ottoman Kheireddine 

Barberousse, devenu Sultan 

d’Alger en 1518, une année 

avant le rattachement de la 

Régence d’Alger à l’Empire 

Ottoman.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Malika 
Bendouda, a annoncé 

lundi à Batna la levée du gel 
sur le projet de restauration du 
mausolée royal Medghacen 
dans la commune de Boumia.
Lors de son inspection de ce 
mausolée au second jour de 
sa visite de travail dans la 
wilaya, la ministre a précisé 
que le montant réservé à 
l’opération qui sera supervisée 
par des spécialistes algériens 
en coordination avec des 
institutions relevant de son 
département et l’association 
‘ »Les amis du Medghacen’ 
» est ‘ »de 150 millions DA 
en plus de 500.000 dollars 

pour la restauration de ce 
monument dans le cadre 
d’une convention avec les 
Etats-Unis d’Amérique ».
Après avoir suivi un exposé 
sur le mausolée et l’état 
dans lequel il se trouve 
depuis quelques années, 
Mme Bendouda a souligné 
‘‘la grande importance de ce 
monument et sa grande valeur 
en étant le plus ancien site 
archéologique d’Algérie dont 
la construction remonte à près 
de 400 ans avant JC.’’.
Selon les explications faites 
à la ministre, le mausolée  
Medghacen représente 
un modèle d’architecture 
funéraire local qui a été classé 

parmi les sites et monuments 
historiques en 1900 puis 
en tant que monument 
archéologique sur la liste des 
mausolées royaux en 2002.
Une étude de plan de 
protection et de mise en 
valeur du site et de la zone 
qui en relève se trouve 
actuellement à la deuxième 
phase de son exécution, selon 
les mêmes explications qui 
ont noté que ce monument 
a bénéficié d’un projet de 
valorisation dans le cadre 
d’un programme d’appui et 
de valorisation du patrimoine 
culturel entre l’Algérie et 
l’Union européenne.

Création prochaine d’une école supérieure de cinéma à Tipaza

Levée du gel sur le projet de restauration 
du mausolée royal Medghacen
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Grille de mots fléchés N° 2930   

 Solution de la grille précédente
1.s.a.n.a.c.r
2.cercle.chenet
3.vociferation
4.erne.suai.art
5.ers.psi

6.eros.er
7.no.mene
8.rani.ttc
9.mer.p.g.cree
10.se.isolable.v

11.rosir.noe.so

12.frit.tati.coi

13.iles.assagir
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2930
Comment

jouer ?

solution      2929

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- rabattre

- asociaux

- temerite

- iseran - c

- o - saisir

- na - il - ne

- nba - lace

- erigeras 

- minorer

- e - eu - nno

- no - greer

- trieuses

Verticalement:

- rationnement

- ases - abri - or

- bomes - aine - i

- acerai - gouge

- tirailler - ru

- tains - arenes

- rut - incarnee

- execrees - ors

 grille de mots croisés
n°2930

Le premier « Marl-
boro Man » est 
mort d’un cancer 
du poumon !

Wayne McLaren 
était le premier 
homme à prêter 
ses traits pour la 
géante marque de 
cigarettes Marlbo-
ro en 1976. Ironi-
quement, à la suite 
de son diagnostic 
du cancer du pou-
mon McLaren a 
passé plusieurs an-
nées à promouvoir 
une campagne an-
ti-tabac et est mort 
de ce cancer en 
1992. Ses derniers 
mots étaient « Pre-
nez soin de vous, 
le Tabac va vous 
tuer. J’en suis la 
preuve vivante.»
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Une idylle de Saint-Valentin 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h55 NCIS 

22h45 NCIS 

23h35 NCIS : Los Angeles 

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Saint-Valentin pour toujours 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Insaisissables 

23h10 Die Hard : belle journée pour 

mourir 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Le journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Météo 
13h50 Météo des neiges 
13h55 Coup de foudre à la Saint-Va-
lentin 
15h45 Un coach pour la Saint-Valen-
tin 
17h20 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Le journal 
20h45 Super Loto 
20h48 My Million 
20h50 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 Stars à nu 
22h25 Stars à nu 
23h15 Vendredi, tout est permis avec 
Arthur 

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 Mon mariage avec mon meil-

leur ami 

15h45 La maison sur la plage 

17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Section de recherches 

22h00 Section de recherches 

23h05 Section de recherches 

12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h37 L’onde musicale 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les Victoires de la musique 

13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h37 L’onde musicale 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations  
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Vous avez la parole 
22h30 Vous avez la parole, la suite 
23h35 Scan 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
14h05 Un cas pour deux 
14h05 Un cas pour deux 
15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 La loi de Julien : Le bon fils 
22h45 La loi de Marion : Insécurité 
rapprochée 

14h05 Un cas pour deux 
15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 C’est beau la vie quand on y 
pense 
22h35 Météo 
22h45 Ça finira aux prud’hommes 
23h41 Trois nuances de bleu 

à 21:05
à 21:05

à 21:05
à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05
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Accidents-BilAn 2020:

Le moins tragique depuis trois décennies

Un mouvement dans le corps des directeurs des 
affaires religieuses au niveau de 25 wilayas

triBunAl de chérAgA:
10 ans de prison requis 

contre Aboud Hicham et 4 ans 
contre Meghzi et Kharrat

AnnABA / sOnelgAZ

Le wali inspecte le projet du Poste Pack Plus à El Allelick et 
plusieurs autres projets du secteur de l’énergie

Le bilan des accidents de la 
route enregistrés en 2020 
est le moins tragique 

depuis trois décennies, a révélé 
mardi dernier la Délégation 
nationale à la sécurité routière 
(DNSR).
Le bilan 2020 fait état de 18.949 
accidents de la route ayant fait 
2.844 morts contre 22.507 
accidents ayant fait 3.275 morts 
en 2019 (-13,16%).
Le nombre d’accidents de la 
route enregistrés en 2020 est 
le plus bas depuis 1970 et le 
nombre de morts est le plus bas 
depuis 1975, selon la DNSR.
Le bilan fait, par ailleurs, état 
de 25.836 blessés contre 31.010 
blessés en 2019 (-16,68%). Ce 
nombre de blessés est également 
le plus bas depuis 1974.
Selon la Délégation nationale à 
la sécurité routière, le nombre 
de véhicules du parc national 
automobile étant passé de 
335.600 véhicules en 1970 à 
9.416.850 véhicules en 2018, 

une véritable hécatombe aurait 
pu se produire.
M’sila en tête au niveau national 
de par le nombre d’accidents et 
de décès en 2020
La wilaya de Msila vient en tête 
des wilayas de par le nombre 
d’accidents avec 798 accidents 
corporels et de par la gravité des 
accidents avec 141 décès durant 
la période suscitée, suivie de 
Sétif (125 décès) et Alger (122 
décès).
La wilaya d’Alger occupe 
la deuxième place parmi les 
wilayas les plus exposées aux 
accidents de la circulation avec 
779 accidents. Le bilan indique 
que cette situation est liée à 
plusieurs données, notamment le 
volume du parc automobile qui 

s’élève à 1.483.093 véhicules, 
soit 15,75% du nombre global 
du parc national, le volume du 
réseau routier estimé à 2.364 
km, outre sa population qui 
s’élève à 3.335.418 habitants.
Toutefois, le nombre des 
accidents corporels a enregistré 
dans cette wilaya une baisse 
de 457 accidents par rapport à 
2019.
Selon le document, les mercredis 
et jeudis sont les journées qui 
enregistrent le plus d’accidents, 
car précédant le week-end 
(31,49% du nombre global 
des accidents), alors que la 
journée de vendredi est celle qui 
enregistre le moins d’accidents 
vu le manque de déplacements.
La tranche horaire entre 00:00 
et 06:00 du matin enregistre le 
plus bas taux d’accidents avec 
4,35 %, en raison du manque de 
déplacements et de la circulation 
limitée qu’impose le protocole 
de confinement sanitaire de lutte 
contre le Covid-19.

Le ministère des 
affaires religieuses 
a annoncé, mardi 

dernier  un mouvement 

dans le corps des 
directeurs de wilayas.
Ce mouvement a 
touché 25 directeurs 

entre mutations, fins de 
fonctions et nominations 
et leurs installation 
débutera demain 

mercredi, précise un 
communiqué du ministère 
des affaires religieuses et 
des waqfs.

Le procureur de la 
République près le tribunal 
de Chéraga a requis hier 

mercredi des peines de 10 ans de 
prison contre Aboud Hicham et 
de 4 ans contre Meghzi Mouloud 
et Kharrat Amor, assorties d›une 
amende de 10 millions da pour 
chacun pour «atteinte à l›intégrité 
de l›unité nationale» et «atteinte 
au moral de l›armée».
Interrogé par le tribunal, l›accusé 
Meghzi, expert en technologies 
de communication et ancien 
dirigeant de la compagnie SLC 
appartenant aux fils du Général 
major à la retraite, Khaled 
Nezzar, a avoué avoir «téléphoné 
à Hicham Aboud, actuellement 
à l›étranger, pour lui fournir 
des données et des documents» 
qu›il a jugés «accessibles et non 

confidentiels» dans l›objectif de 
les communiquer aux médias, 
dans le cadre du droit de réponse 
aux informations diffusées contre 
son journal électronique».
De son côté, Kharrat Amor, a 
rejeté toutes les charges retenues 
contre lui, déclarant au tribunal 
que «Sofiane Nezzar a utilisé 
son téléphone pour envoyer les 
documents à l›accusé Meghzi». 
Les verdicts de ce procès seront 
rendus, par le tribunal de Chéraga, 
le 17 février en cours. (Avec APS)

Le projet du   Poste Pack 
Plus situé à El Allelick 
, a fait l’objet d’une 

visite d’inspection de la part du 
wali,   Djamel Eddine Berrimi,    
accompagné des responsables 
du secteur, pour s’enquérir de 
l’avancement des travaux de 
cette réalisation. Sur les lieux, le 
wali a eu droit à des explications 
de la part des responsables 
concernés. Ce Poste 60/30k V 
type Pack plus, composé d’un 
étage 60KV et un étage 30kv et 
un ensemble d’infrastructures. 
Le lancement des travaux de ce 
grand projet d’envergure et son 
montage, lancé le 13 septembre 
2020, dont l’avancement des 
travaux de réalisation est 
estimé à 48%, a nécessité une 
enveloppe financière de l’ordre 
de 855 MDA, indique-t-on. 
Le wali a insisté sur la nécessité 
de réceptionner cet important 

ouvrage dans les délais prescrits, 
en rappelant que le poste va 
surement générer des centaines 
d’emplois.  La dynamique de 
développement économique 
dans cette wilaya », permettra 
de créer une valeur ajoutée, 
de la richesse et la création 
de nouveaux emplois, a 
indiqué le premier responsable 

de l’exécutif. Cet ouvrage 
d’énergie permettra de fournir 
de l’électricité à El Allelick, El 
Bouni et d’améliorer la qualité 
de service offerte à la clientèle .
Au cours de sa sortie, le wali 
a également visité d’autres 
infrastructures industrielles, 
telle que l’unité Bitumes Annaba 
située au quai sud du port, et 

qui existe d’ailleurs depuis des 
décennies. Le wali a eu droit à 
un exposé détaillé sur l’activité 
de cette unité.   Le chef de 
l’exécutif s’est rendu ensuite au 
siège de la société Algérienne de 
production d’électricité où il a 
eu droit   également à un exposé 
sur l’activité de la centrale ainsi 
qu’une présentation du secteur de 

l’énergie au niveau de la wilaya. 
Sur son parcours, le premier 
responsable a visité le projet de 
réalisation d’un centre de dépôt 
au niveau du port ayant pour 
objectif la mise sur le marché 
de 35 000 tonnes de lubrifiant 
pour le port de Annaba et un 
ravitaillement au centre maritime 
de Skikda d’une capacité de 50 
tonnes de lubrifiants qui sera 
acheminé   par voie maritime. 
L’exploitation et la gestion de 
ce centre vont nécessiter un 
effectif de 110 travailleurs.Dans 
le même sillage, la délégation 
conduite par le wali a visité 
le projet de réalisation d’une 
station-service à Sidi Salem, où 
le premier responsable a instruit 
les responsables de lever toute 
les entraves . A la fin de visite 
le wali a fait le point sur l’état 
d’avancement des postes Gaz et 
a inspecté le centre GPL situé à 
Berrahal.


